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Rompida com Luís Henrique, Analice ameaça lançar 
candidato a prefeito de Jales
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Sol com algumas nuvens.
Não chove
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A Prefeitura de Jales, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico, 
Cultura e Turismo, está prepa-
rando uma grande festa para 
inaugurar o palco construído na 
Praça Dr. Euphly Jalles que leva o 
nome do dentista “Dr. Jamil Saad”. 
O evento será a partir das 19 ho-
ras com grandioso show gratuito 
da dupla Gian & Giovani.

O palco começou a ser cons-
truído logo após o prefeito Luís 
Henrique Moreira inaugurar as 
obras de revitalização da praça 
que transformou o espaço em 
um lindo cartão postal da cidade 
e um dos locais mais visitados 
pela população jalesense e por 
visitantes que passam pelo mu-
nicípio.

Palco da Praça Dr. Euphly Jalles será inaugurado dia 25

Ainda em fase de acabamento, o Palco “Dr. Jamil Saad” da Praça Euphly Jalles 
será inaugurado dia 25 de agosto, com show de Gian & Giovani
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Polícia
Ocorrências de trá�co de entorpecentes 

aumentam 12% este ano
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ACIJ

Último sorteio da promoção “Amor 
Que Vale Prêmios” vem aí
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Lixo
Empresário reclama de problema na 

coleta de papelão na área central
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Personagem da Semana
Entrevista com Júnior Soler e Rosângela 

Bigulin, reitor e vice do Unijales

Nesta edição do Sarau no Ponto, serão dez atrações com 
várias apresentações simultâneas durante o evento

Feriado em Jales com Sarau no Ponto!

Umidade cai abaixo de 20% em Jales e 
meteorologia emite alerta para a região

O INMET (Instituto Nacio-
nal de Meteorologia), órgão 
ligado ao Ministério da Agricul-
tura emitiu um alerta inician-
do às 10h30 de segunda-feira 
(07/08/2023) sobre os baixos 

índices de umidade relativa do 
ar, variando entre 20% e 12%. 
Há riscos de incêndios �orestais 
e à saúde humana, aumentan-
do as chances de problemas 
respiratórios e ressecamento 

da pele, desconforto nos olhos, 
boca e nariz.

Independente da estação, 
da localização ou do ambiente 
em que se está, o nível de umi-
dade considerado seguro para 

seres humanos, animais e plan-
tas continua sendo o mesmo. O 
índice de umidade relativa (UR) 
ideal para todos, segundo a 
Organização Mundial de Saúde 
(OMS), é entre 50%-60%. 

Os sinais da baixa umidade podem ser percebidos na saúde humana e também na vegetação seca. É preciso redobrar os 
cuidados com aceiros e sistemas de prevenção a incêndios
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A história da literatura brasileira é dividida 
em escolas literárias (ou movimentos). Há até 
uma linha do tempo delas, onde aparecem dois 
movimentos signi�cativos para a a�rmação de 
nossa brasilidade: Romantismo e Modernismo.

Romantismo coincide com o período da 
Independência do Brasil, quando a nação está 
formando o seu caráter. O Modernismo (1922) 
traz a questão cultural, a antropofagia: aceitar 
os valores estéticos europeus, mas dar a nossa 
cor a eles; abandonar o lusitanismo linguístico.  

O foco deste texto é o Romantismo. Como 
não tivemos a Idade Média, pois os brancos 
chegaram em 1500 e encontraram os povos 
originários (índios) que não se deixaram escra-
vizar, os heróis de nossa literatura foram: Peri 
(1857), Iracema (1865), Ubirajara (1874). A ideia 
do bom selvagem de Rousseau adotada na 
época. O negro �cou de fora. 

A tese de José de Alencar em seus roman-
ces indianistas (românticos) era que o povo 
brasileiro seria fruto da miscigenação. Enquan-
to isso, a miscigenação entre branco e negro 
ocorria na casa grande com senhores donos de 

escravos engravidando mucamas.
Iracema: Moacir, �lho da união de Iracema 

com Martim Soares Moreno, funda o estado do 
Ceará. O Guarani: o beijo �nal de Peri e Cecília 
inicia um Rio de Janeiro diferente da simples 
fundação colonial. Ubirajara: guerreiro que dá 
nome ao livro dobra os arcos das duas nações, 
tocantim e araguaia, unindo-as e dando origem 
à nação Ubirajara. Nesse livro o branco não apa-
rece, o indígena está em estado puro. 

Durante o Romantismo, publicou-se o 
livro de Bernardo Guimarães “Escrava Isaura”. 
Na verdade, a protagonista da história era uma 
escrava esbranquiçada, pois foi escrito numa 
época em que havia pouquíssimos leitores e os 
romances eram lidos, sobretudo, pelos ricos da 
época que di�cilmente aceitariam um livro cuja 
personagem principal fosse negra. O racismo se 
encontra presente na obra. 

Sem a presença do negro em suas histórias, 
José de Alencar dá os primeiros passos para 
o mito da “democracia racial”, termo usado 
por Gilberto Freye (Casa grande & sensala) no 
início do século 20 e empregado até hoje, mas  

rechaçado pela militância do antirracismo. 
O brasileiro não é um homem cordial, como 
a�rmava Sérgio Buarque.  

Assim, com negros trazidos da África, o ros-
to do Brasil era negro, embora fosse conduzido 
por uma elite branca. Após proclamação da Re-
pública, europeus e orientais foram chamados 
para migrarem para o Brasil. O objetivo dessa 
ação, além de substituir a mão de obra escrava, 
era o branqueamento dos brasileiros, amorenar 
o rosto da população.  

A ideologia da democracia racial serve 
para mascarar o racismo, pois ela não existe, há 
mesmo um abismo imenso que segrega popu-
lações negras, indígenas da população branca.

José de Alencar, romântico, construiu belas 
histórias com a tese da miscigenação, previu o 
que ia acontecer, mas não conseguiu eliminar 
os conflitos, nem a história da democracia 
convenceu.

           *É professor, jornalista e escritor. 
Membro das academias de letras de Ara-
çatuba-SP, Andradina-SP, Penápolis-SP e 
Itaperuna-RJ 

Todos os anos no Brasil no mês de agos-
to, realiza-se a Semana Nacional da Família, 
tendo como objetivo mobilizar a Igreja, nas 
suas pastorais, movimentos, grupos e servi-
ços, para a re�exão sobre a realidade fami-
liar, com toda sua complexidade, suas luzes 
e sombras, tendo o olhar misericordioso e 
acolhedor de Cristo, procurando seguir sua 
proposta de vida (cf. AL, nº 32). 

Realizada dentro do mês vocacional, 
neste ano em sintonia com o 3º Ano Voca-
cional, a Semana da Família nos traz como 
tema: “Família, fonte de todas as vocações”, 
e o lema: “Corações ardentes, pés a cami-
nho”. Com isso devemos ter presente que 
é da família que brotam todas as vocações, 
como uma grande riqueza para a vida da 
Igreja, na construção do Reino de Deus. 
“É na vocação da família cristã que Deus 
começa a transmitir o seu amor a todos 
os seus” (T.B – A. V, nº 201). Assim, como o 
Senhor fez “arder” os corações dos discípu-
los de Emaús, é nossa missão evangelizar 
cada família, ajudando estas a se encon-
trarem com Cristo, proporcionando que 
os corações e os lares se “ardam” de amor 
pelo Evangelho. Como graça e missão, o 
chamado do Senhor deve ressoar em nosso 
coração, em todos os ambientes, de uma 

maneira especial, na família. “Diante das fa-
mílias e no meio delas, deve ressoar sempre 
de novo o primeiro anúncio, que é o mais 
belo, mais importante, mais atraente e, ao 
mesmo tempo, mais necessário” (AL, nº 58).

As famílias devem ser formadas na 
Palavra do Senhor. Sintonizando-se com 
a Palavra, que nos revela um Deus que 
estabelece com a humanidade, relacio-
namentos de amor, afeto e misericórdia, a 
família compreenderá melhor a sua missão, 
assumindo a sua vocação de ser família de 
Deus, família cristã.

Este anúncio ao qual o Papa Francisco se 
refere é carregado de amor e de ternura. As-
sim também deve ser o nosso ensinamento 
sobre a família. Deus nos ama, e por isso 
nos chama. Somos chamados a servir, a ser 
povo de Deus, a acolher e proteger a vida. 
Chamados a ser discípulos e discípulas do 
Senhor, nos colocando à caminho, como os 
discípulos de Emaús. Chamados a ser famí-
lia, Igreja doméstica, que cultiva, guarda e 
transmite os valores do Evangelho.

O ambiente familiar deve ser lugar do 
testemunho de amor, �delidade, diálogo, 
escuta e misericórdia. Mas também, lugar 
onde os pais exerçam verdadeiramente a 
missão de educar. Este é um grande desa�o. 

Não é a diversidade de famílias que atrapa-
lha. Esta é positiva, pois nos leva a interagir 
com o diferente, superando preconceitos.

O que desgasta é quando presencia-
mos: pais que não corrigem seus �lhos; pais 
que transferem aquilo que é sua responsa-
bilidade para a escola, ou seja, a missão de 
educar e de impor limites. Portanto, há a 
necessidade de uma mudança de postura e 
de mentalidade. Os pais precisam ser mais 
presentes na vida e na formação de seus 
filhos para a vida em sociedade e para a 
vida religiosa. É necessária uma verdadeira 
catequese familiar, onde as famílias sejam 
formadas na fé, no compromisso, assumin-
do melhor suas responsabilidades.

A família é dom de Deus. Para ela a Igreja 
deve ter um olhar todo especial. Hoje, mar-
cada por tantas di�culdades, com relacio-
namentos muitas vezes tão fragilizados, ela 
necessita de cuidado, amparo e proteção. 
No entanto, é no ambiente familiar que a 
cultura vocacional deve ser cultivada em 
primeiro lugar. 

    

**É padre e assessor diocesano da 
Pastoral Familiar
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CEI DA VINGANÇA
Adivinha? Os vereadores que mais gastaram em via-

gens dispendiosas e desnecessárias (Bruno de Paula, Carol 
Amador e Elder Mansueli) lideraram a criação de uma CEI 
(Comissão Especial de Inquérito) para investigar os gastos 
com viagens...do Executivo. A vereadora oposicionista 
conseguiu colher cinco assinaturas ainda durante a Sessão 
Ordinária de segunda-feira passada, 7 de agosto. Além 
dos três, Bismark Kuwakino e Hilton Marques assinaram. 
Dias depois, Deley Vieira, também. Há a possibilidade de 
que todos assinem. O que seria ótimo. O que compromete a 
isenção é a composição. O número de assinaturas só corro-
bora a necessidade de uma investigação profunda. 

IMPARCIAL DE TAUBATÉ
O requerimento será lido na próxima sessão e a CEI 

deve ser instalada a seguir. Como já dito aqui, por coerência 
e lisura, os vereadores que se esbaldaram com rodízios, sor-
vete, pudim e café gourmet deveriam ser automaticamente 
declarados impedidos de participar das investigações. 
A昀椀nal, como um vereador que pagou R$ 43,00 numa água 
e fez 14 viagens a São Paulo pode investigar denúncias que 
recaem sobre ele mesmo? Em nome da tal “imparcialidade” 
que tanto cobram da imprensa não deveriam compor a CEI. 
Simples assim!  

SUPERAQUECIDO
Uma das tarefas da CEI será apurar a veracidade de 

uma informação que consta da prestação de contas de 
uma dessas viagens suspeitíssimas. Em 24 de fevereiro de 
2022, Elder Mansueli e Carol Amador foram até Rio Preto 
acompanhar uma visita do então presidente Jair Bolsonaro. 
Pegaram adiantamento de R$ 500,00 para despesas, mas 
gastaram R$ 661,14 e receberam de volta o excedente, ou 
seja, a Câmara ressarciu R$ 161,14 que gastaram a mais do 
que o autorizado. Como argumento, os vereadores alega-
ram que a viagem terminaria no 昀椀m da manhã, mas o Ford 
Focus da Câmara sofreu um superaquecimento no sistema 
de câmbio (?) e o retorno se estendeu até o 昀椀m da tarde. 

DESFRUTANDO O ÓCIO
Porém, a própria prestação de contas levanta a suspeita 

de que a demora se deu para que o grupo pudesse almoçar 
na Churrascaria Boi Bom. A nota da Churrascaria mostra 
que Carol e Elder pagaram a conta às 14h17, horário muito 
longe do tal “昀椀m da tarde” que alegaram. Será preciso des-
cobrir se o carro foi consertado, se há recibos do conserto 
ou se continua fazendo viagens para São Paulo e Brasília 
com o mesmo problema. Não é crível que diante de um 
superaquecimento do câmbio (?), os vereadores tenham 
deixado o Focus numa sombra enquanto aproveitavam o 
tempo extra para saborear um rodízio de carnes e queijos. 
E que, depois de saciados e com o câmbio resfriado, tenham 
percorrido 150 km até Jales e deixado o carro na garagem 
despreocupadamente.

CADÊ A NOTA QUE ESTAVA AQUI?
Tudo poderia ser facilmente comprovado com uma nota 

do conserto, o registro do atendimento da seguradora (se é 
que foi feito) ou se tivessem trocado de veículo. Até agora 
nada disso apareceu e a prestação de contas não traz qual-
quer informação sobre o procedimento adotado para sanar 
o defeito. Com a palavra, o controlador interno da Câmara, 
o responsável pelo departamento 昀椀nanceiro e o presidente 
da época (Bismark Kuwakino) que assinou tudo. Ninguém 
suspeitou de nada? É a versão Érica Carpi no Legislativo?

MATOU NO NINHO
A migração de partido feita pelo prefeito Luís Henrique 

Moreira nas últimas semanas de julho teve um motivo 
estratégico que pouca gente conhece. Além de atrair para 
sua chapa o apoio de eleitores do ex-presidente Bolsonaro, 
LH quis matar no ninho qualquer tentativa de lançamento 
de um candidato do espectro da direita em Jales. Bem in-
formado, o prefeito captou notícias de fonte 昀椀dedigna que 
o grupo estaria articulando a candidatura de um policial 
federal a prefeito. Filiado ao PL, LH garante a legenda, 
impede a candidatura de um potencial adversário e atrai 
para sua chapa os possíveis apoios da família Bolsonaro e 
do próprio ex-presidente, que mesmo inelegível, ainda tem 
muito potencial de votos.   

AMEAÇA
Em entrevista na manhã de sexta-feira, 11, a deputada 

Analice Fernandes ameaçou: “Numa escala de 1 a 5, o 
PSDB tem chance 3 de lançar candidato a prefeito em 
Jales”. 

BLOG DA VINGANÇA
Nos bastidores corre a informação de que a oposição à 

administração está preparando um novo blog “denuncista” 
para substituir o extinto Blog do Cardosinho. A página seria 
fomentada por vereadores da oposição e conhecidos desa-
fetos do prefeito. O redator seria o professor universitário 
e ex-funcionário da Câmara Municipal, Léo Huber, que 
foi demitido quando o atual presidente Ricardo Gouveia, 
aliado do prefeito, assumiu.  A este “escriba”, Léo Huber 
negou. 

TAPETÃO ANTECIPADO
Fonte confiável dá conta que a ACIJ está publicando 

neste 昀椀m de semana um edital convocando os associados da 
entidade para uma assembleia de mudança no seu estatuto. 
Para surpresa de zero pessoa, quase todos os artigos a serem 
alterados se referem às regras da eleição para a diretoria da 
entidade, que estão previstas para o primeiro trimestre do 
ano que vem.  

“CONCLUSO PARA DECISÃO”
É o que consta como último andamento (dia 10/08) 

do processo que a vereadora Carol Amador responde por 
injúria racial contra outro vereador dentro do prédio da Câ-
mara Municipal de Jales. Mas pode segurar o foguetório. É 
grande a possibilidade que o “concluso” não seja assim tão 
concluso e que ainda haja um longo caminho até a sentença.

CARIOCA

Alexandre Ribeiro

Autenticidade como diferencial nas redes

Romantismo e democracia racial

Família, fonte de vocações

Os negócios sempre se basearam na 
captação da atenção das pessoas, levando 
empresas a investirem em anúncios em 
diversos meios, como TV, jornal, rádio e, 
atualmente, também nas redes sociais. 
A presença efetiva das empresas nessas 
plataformas é essencial, pois garante a 
atenção do público e, consequentemente, 
impulsiona as vendas.

Um ditado popular afirma que “quem 
chega primeiro, bebe água limpa”, o que 
ressalta a importância dos empreendedo-
res estarem atentos às novas plataformas, 
como o Threads da Meta, empresa proprie-
tária do Facebook e Instagram, que entra na 
concorrência com o Twitter.

Entrar em uma rede social em seus es-
tágios iniciais torna mais “fácil” conquistar 

audiência, pois as pessoas estão menos 
críticas sobre quem seguir. No entanto, 
com o tempo, o crescimento nesse espaço 
se torna mais desa�ador.

É preciso cuidado para não se deixar 
levar pela ansiedade de entrar em novas 
redes, correndo o risco de perder sua identi-
dade. A linguagem da marca deve ser única 
em todos os canais, para evitar desconforto 
nas pessoas que percebem incoerências.

Nas redes sociais, o foco não deve se 
limitar apenas aos produtos ou serviços 
oferecidos. É fundamental transformar a 
publicidade em conteúdo e almejar ser 
uma marca engajadora, em vez de mera-
mente informativa.

Além disso, ao usar diferentes redes 
sociais, é essencial respeitar o formato 

específico de cada uma delas. Embora o 
conteúdo possa ser o mesmo, adaptar-se às 
características de cada plataforma impacta 
diferentes grupos de pessoas.

No mundo em constante evolução das 
redes sociais, é crucial que os empreende-
dores estejam atentos às oportunidades 
para alcançar o público efetivamente.

A concorrência é acirrada, e aqueles que 
chegam primeiro têm vantagens em con-
quistar uma audiência �el. Contudo, é fun-
damental agir com cautela e autenticidade 
para estabelecer uma conexão verdadeira e 
conquistar resultados duradouros.

*É especialista em tendências digi-
tais e autor de Autoridade Digital (DVS 

Editora)
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JÚNIOR SOLER E ROSÂNGELA BIGULIN
REITOR E VICE-REITORA DO UNIJALES

A Tribuna: De fora, como 
espectador, a impressão é 
que a Unijales está voltando 
a crescer? Vira e mexe vocês 
anunciam novos cursos. Estou 
certo?

Júnior Soler: É verdade, 
estamos voltando a crescer, 
voltando a ser o que éramos. 
Juntamente com essa equipe 
maravilhosa, com a vice-rei-
tora, as prefeituras da região, 
a imprensa e a população em 
geral. O nosso pensamento 
é crescer com qualidade de 
ensino e preço justo. Acabou 
de sair daqui a nossa futura 
coordenadora do curso de psi-
cologia e ela falou uma coisa 
que me emocionou: disse que 
nunca viu um ambiente tão 
bom dos nossos professores. 
Todo mundo dizendo pra ela 
vir pra cá, que ela vai se dar 
bem. É isso que nós temos, 
além de uma equipe maravi-
lhosa como a nossa, pessoas 
que estão aqui há muitos anos, 
décadas e que trabalham por 
amor à educação.  

A Tribuna: A senhora, pro-
fessora Rosângela, é uma des-
sas pessoas longevas aqui, né? 
Ha quantos anos?

Rosângela Bigulin: Estou 
aqui “só” há 43 anos. Eu come-
cei como professora, depois 
como coordenadora de curso, 
diretora de graduação e agora 
estou como vice-reitora aca-
dêmica. Eu sempre gosto de 
contar uma história: Na primei-
ra vez que eu vim a Jales com 
o meu marido, cheguei aqui 
num domingo e na hora que eu 
passei aqui na praça, há mais 
de 40 anos, dei uma olhada na 
cidade, só tinha movimento 
na praça, aí eu falei: “A cidade é 
só isso? Não caso mais!”. Então 
ele disse que no dia seguinte 
me levaria a um lugar que me 
deixaria encantada. Dito e fei-
to! Na segunda-feira, à tardezi-
nha, ele passou aqui na frente 
da faculdade e mudou o meu 
conceito. Imagina naquela 
época eram mais de 40 ônibus, 
aquele movimento medonho 
e isso aqui fervilhava. Então 
eu me casei e trouxe o meu 
currículo e no ano seguinte eu 
já estava dando aula na facul-
dade. Então eu praticamente 
acompanhei toda a história da 
instituição.  Começou a funcio-
nar com o curso de pedagogia, 
ciências biológicas. 

A Tribuna: Mais de 40 anos 

significa que realmente é por 
amor porque a senhora já po-
deria estar aposentada.

Rosângela Bigulin: Sim. Eu 
já me aposentei do Estado..., 
mas a Educação, quando a gen-
te gosta, ela se torna um vício e 
a gente não consegue �car sem 
a Educação. A gente ter o pra-
zer de encontrar em Brasília, 
São Paulo ou qualquer outro 
lugar, encontrar um ex-aluno 
da Unijales, é gratificante de-
mais. Você ter ex-alunos que 
estão por todo o Brasil contri-
buindo com profissionalismo 
e qualidade com o desenvolvi-
mento do país. Então não tem 
como você largar.      

A Tribuna: Como a profes-
sora falou, no começo a Uni-
jales era Fa�cle, FAI Jales e era 
voltada mais para cursos de 
licenciatura, mas de uns tem-
pos pra cá houve uma diversi-
�cação, né?

Júnior Soler: Começamos 
como Faculdade de Filoso-
fia, Ciências e Letras de Jales 
(Faficle), depois Faculdades 
Integradas de Jales (FAI Jales), 
conseguimos administração 
e ciências contábeis. Em 2005 
conseguimos o centro uni-
versitário de Jales. Na época 
optamos por colocar o nome 
de Unijales. Não tem outra fa-
culdade com o nome da cida-
de, um centro universitário ou 
uma universidade com o nome 
da cidade, como a nossa. E com 
o Centro Universitário, parti-
mos para a área da saúde. Que-
remos diversificar, porque es-
tamos pensando no futuro da 
cidade. Eu nasci aqui, os meus 
�lhos nasceram aqui, meus ne-
tos, assim com os �lhos e netos 
da professora Rosângela, então 
queremos que a cidade cresça. 
Então vamos diversi�car mes-
mo. Agora temos agronomia, 
psicologia e o curso de direito 
é reconhecido e com nota 4, 
matemática nota 4, educação 
física, biomedicina, nota 4.  En-
tão é importante lembrar que 
estamos diversificando, mas 
com qualidade. 

Rosângela Bigulin: Lem-
brando que a nota máxima na 
avaliação do MEC vai até 5. 

A Tribuna: E como vocês 
fazem para escolher o curso? 
Fazem uma pesquisa de mer-
cado, por exemplo?

Rosângela Bigulin: Todo 
ano, quando vamos fazer a 
divulgação do vestibular nas 

escolas, sempre perguntamos 
para os alunos quais são os 
cursos preferidos e de maneira 
geral no Brasil aparecem seis 
cursos entre os mais procu-
rados. Medicina, odontolo-
gia, administração, psicologia, 
agronomia e direito. Então co-
meçamos a trabalhar com o 
curso de direito que era o mais 
procurado. Depois psicologia, 
que batalhamos durante sete 
anos, e agronomia. A terapia 
ocupacional surgiu de con-
versas com uma professora de 
pediatria especialista em crian-
ças autistas e com síndrome 
de dowm. Ela alertou que não 
existe curso de terapia ocupa-
cional na região e tem havido 
um aumento muito grande 
de crianças com essas síndro-
mes, deixando os pais deses-
perados. Aí a gente lançou este 
curso para atender o mercado 
que está realmente precisando 
desse profissional. Então são 
vários fatores. Pesquisamos 
no mercado, consultamos os 
profissionais e acompanha-
mos pela imprensa, sempre. 
Tem pesquisas nos órgãos que 
trabalham com a educação 
que divulgam os cursos mais 
procurados e os que mais ne-
cessitam de pro�ssionais.    

Júnior Soler: Como ela 
disse sobre o curso de terapia 
ocupacional, antes de lançar-
mos o vestibular, �zemos uma 
reunião com o Cre�to (Conse-
lho Regional de Fisioterapia e 
Terapia Ocupacional) de São 
Paulo e eles nos orientaram e 
ajudaram a gente para montar 
um curso com qualidade. 

Rosângela Bigulin: E eles 
ficaram entusiasmadíssimos 
porque não tem curso de tera-
pia ocupacional na região. 

A Tribuna: Pelo que eu vejo, 
vocês não escolhem os cursos 
apenas pela parte econômica, 
com base na demanda que 
podem absorver e no lucro que 
podem conseguir mas tam-
bém na possível contribuição 
acadêmica e intelectual que 
podem dar para a comunidade. 

Rosângela Bigulin: Exata-
mente. Uma das funções das 
faculdades, centros universitá-
rios e universidades é preparar 
e quali�car o pro�ssional para 
entrar no mercado de trabalho. 
Em diversas entrevistas, a gen-
te já se colocou abertos para 
os empresários para darem 
sugestões sobre os cursos que 
eles precisam. Que tipo de pós 

graduação, qual o pro�ssional 
que o mercado precisa hoje. 
Como o Júnior disse, temos 
autonomia para criar cursos, 
mas não pode ser de qualquer 
maneira. Tem um trâmite, um 
planejamento. Estamos aber-
tos para os empresários nos 
procurarem e sugerir os cursos 
que precisamos. Tanto na gra-
duação, em cursos tecnológi-
cos, pós graduação e EaD. 

Júnior Soler: Por exemplo, 
temos o EaD, mas estamos co-
meçando bem devagar. Como 
tiramos nota 5, temos autono-
mia para abrir 250 polos por 
ano em todo o país, mas não 
estamos fazendo isso. Nos-
so polo é em Jales e estamos 
primando pela qualidade. Em 
primeiro lugar a qualidade do 
ensino. Isso é uma regra que 
temos aqui. Com preço justo.  

A Tribuna: Vocês falam mui-
to sobre a cidade. A Unijales 
tem um trabalho realizado 
também através das empresas 
júnior, né?

Júnior Soler: Muito! E temos 
também as nossas clínicas. 
Hoje nós atendemos 500 pes-
soas mensalmente na clínica 
de �sioterapia. Gratuitamente. 
As pessoas não pagam nada 
e ainda desafogamos o aten-
dimento do SUS. Temos a clí-
nica de estética que também 
faz atendimento com preço 
simbólico. Fora os convênios 
dos estágios que temos com 
a Prefeitura, Hospital de Amor, 
Santa Casa, Apae, Lar dos 
Velhinhos...e isso ajuda muito 
porque é mão de obra que as 
entidades não precisam pagar. 
Temos o Núcleo de Práticas 
Jurídicas que �ca aberto para a 
população. O curso de psicolo-
gia já tem procura para estágio. 
Aí você pensa nos cursos de 
agronomia, terapia ocupacio-
nal que vão ter estágio tam-
bém. Quem ganha com isso é 
a comunidade de forma geral. 
Se não fosse a faculdade, mui-
tas pessoas que são atendidas 
aqui não teriam acesso a esse 
serviço.

Rosângela Bigulin: Outra 
coisa são os cursos de exten-
são. Por exemplo, o de educa-
ção física tem o projeto de vôlei 
que funciona de terça e quinta 
no Ginásio de Esportes que é 
para pessoas da comunidade. 
Tem o de caratê que funciona 
no nosso laboratório, então es-
ses projetos também são ofere-
cidos. Inclusive as instituições 

superiores são obrigadas a 
oferecer 10% do total de horas/
aula voltadas para extensão 
então termos vários projetos 
que irão para a comunidade re-
solver os problemas da comu-
nidade, já a partir do segundo 
semestre. Também temos os 
cursos de nivelamento, como 
de libras, matemática, língua 
portuguesa, que é sem custo 
algum para a comunidade. 

A Tribuna: Vocês acham que 
o magistério tem futuro? A 
carreira de professor ainda é 
promissora?

Júnior Soler: Você conhece 
algum professor desemprega-
do? É a carreira do futuro. 

Rosângela Bigulin: Não tem 
como acabar, de jeito nenhum. 
O professor sempre vai ser ne-
cessário. Ele não vai ficar rico, 
mas vai ter a garantia do em-
prego, vai ter uma estabilidade, 
além da grati�cação, o orgulho 
de ver que está contribuindo 
para a evolução do próximo. 
Para a colocação daquela pes-
soa dentro da cidadania com 
uma pro�ssão e que vai contri-
buir para o crescimento da so-
ciedade e do país. Se você olhar 
para a história da Unijales, vê 
quantos alunos não teriam 
condições de fazer um curso 
superior e ter uma pro�ssão se 
não fosse a Unijales. E outra, a 
maioria das diretorias de ensi-
no do Estado de São Paulo tem 
aluno formado na Unijales e 
geralmente estão em cargos 

de destaque, são coordenado-
res ou diretores. Fora as outras 
pro�ssões. Você entra nas em-
presas de Jales e é difícil não 
encontrar alguém que tenha 
se formado na Unijales. 

A Tribuna: E a medicina?
Júnior Soler: Hoje a lei não 

permite, mas quando puder, 
pode ter certeza que vamos 
pedir. É um sonho e nós te-
mos condições. É um processo 
demorado, mas quem sabe. 
O curso de direito não podia 
abrir, era um sonho e agora 
é realidade. O de psicologia 
era a mesma coisa. Então eu 
acredito muito. Como centro 
universitário podemos criar 
todos os cursos, menos psico-
logia, direito e medicina. Os 
dois primeiros já temos. Falta o 
de medicina. E quando sair eu 
tenho certeza que a comunida-
de estará do nosso lado.  

A Tribuna: Jales está se con-
solidando como um centro de 
tratamento da saúde. O curso 
de medicina e esses da área 
de saúde que vocês lançaram 
recentemente, têm tudo a ver. 

Júnior Soler: Sim, somos 
centro de região. Literalmente 
um centro de referência na saú-
de. Sabe quantas cidades man-
dam ônibus com alunos para 
estudar aqui? São 33 cidades. 
Boa parte graças a convênios 
que temos com as prefeituras 
da região.  

Rosângela Bigulin e Júnior Soler
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A promoção “Amor Que 
Vale Prêmios”, que tem a par-
ticipação de mais de 150 em-
presas do comércio de Jales e 
de outras cidades da região, e 
já premiou seis pessoas no Dia 
das Mães e mais seis no Dia 
dos Namorados termina com 
o Dia dos Pais, com o sorteio 
programado para o próximo 
dia 16 de agosto.

A mecânica da promoção é 
simples e atrativa, estimulando 
a comunidade a participar ati-
vamente. Ao realizar compras 

nas lojas participantes, os con-
sumidores são contemplados 
com cupons que os habilitam a 
concorrer a três vales-compras 
valiosos. Os prêmios incluem 
um vale de R$ 2.000, outro de 
R$ 3.000 e um prêmio especial 
de R$ 10.000. Além disso, a 
promoção também valoriza 
os vendedores, presenteando 
aqueles que atenderam os sor-
teados com três vales-compras 
no valor de R$ 500 cada.

A identificação das lojas 
participantes é fácil e conve-
niente, através do aplicativo 
ACIJ JALES. Esse aplicativo se 
torna uma ferramenta essen-
cial para os participantes, per-
mitindo o cadastro prático dos 
cupons e garantindo assim a 
entrada nos sorteios. Em caso 
de dúvidas ou dificuldades 

durante o processo de cadas-
tro, a Associação Comercial e 
Industrial de Jales (ACIJ) dis-
ponibiliza um canal de comu-
nicação direto, o número de 
telefone (17) 3622–1540, onde 
os participantes podem fazer 
ligações ou enviar mensagens 
para obter atendimento.

A cidade está ansiosa pelo 
sorteio especial de Dia dos 
Pais, que promete trazer ainda 
mais emoção e recompensar 
mais seis indivíduos com os 
valiosos prêmios. A promo-
ção “Prêmios Amor Que Vale” 
se firma como uma iniciativa 
de sucesso, aquecendo o co-
mércio local, aproximando 
consumidores e vendedores 
e proporcionando momentos 
únicos de celebração e sur-
presa. 

Alexandre Ribeiro

Da Redação
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 Último sorteio da promoção “Amor Que Vale Prêmios” vem aí
Promoção contemplará 
mais 3 consumidores e 3 
vendedores do comércio 
de Jales e região no 
próximo dia 16

Várias lojas da cidade, como a Tok & Tom, enfeitaram seus estabelecimentos para receber 
seus clientes para compras do Dia dos Pais

Empresário reclama de problema na coleta de papelão na área central
Um empresário estabele-

cido na Rua Onze procurou a 
nossa reportagem para relatar 
a demora na coleta de papelão 
na área central da cidade. “Não 
sei se o preço do papelão caiu 
muito e perderam o interesse 
ou se aconteceu outra coisa, 
mas não estão recolhendo o 
papelão”.

Segundo ele, na semana 
passada, ele mesmo usou o 
seu veículo de carga para reco-
lher o papelão e da finalidade 
ao material que é reciclável. 
“Disseram que ouve um pro-
blema no caminhão, mas hoje 
está novamente acumulado aí. 
Como pode ser uma cidade que 
acolhe desse jeito?”.

Testemunhamos que em 
frente ao estabelecimento dele 
havia várias caixas de papelão 
acumulados e na esquina da 
Rua Onze com a Oito também 
havia mais caixas, porém, em 
quantidade menor. 

Procuramos a Secretaria de 
Meio Ambiente, responsável 
pelo setor. A secretária Sandra 
Gigante explicou que até bem 
pouco tempo atrás o papelão 
era recolhido também por ca-
tadores independentes, mas 
a queda no preço do material 
afastou-os e a Coopersol não 
está conseguindo atender toda 
a demanda. 

Segundo ela, nem mesmo 
o material que a cooperativa 
recolhe está conseguindo des-
pachar e boa parte permanece 
acumulado nos galpões da co-
operativa.

Por outro lado, a secretária 
sublinha que os comerciantes 
precisam atender os horários 
de disposição do papelão e ou-
tros materiais recicláveis. 

“O problema é que o em-

presário que descarta esse tipo 
de material descarta o dia todo. 
Ele sabe que o caminhão só 
passa após as 18 horas, mas 
�ca descartando durante o dia 
todo. Aí não tem quem dá con-
ta. Só se tivesse um funcionário 

para cada empresário. Eles têm 
horário para colocar o lixo na 
rua. É após as 18 horas! Se colo-
car antes disso, provavelmente 
vai ficar lá, porque não temos 
caminhões para �car passando 
toda hora”. 

Caixas de papelão são descartados por comerciantes 
diariamente nas calçadas do centro da cidade

Presidente da Coopersol faz apelo a respeito aos horários
A presidente da Coopersol, 

Vânia da Silva, usou as redes sociais 
para explicar a situação e fazer 
um apelo aos comerciantes que 
respeitem os horários de descarte. 

“Quero dizer que estamos sim 
fazendo a coleta de reciclagem na 
cidade, e infelizmente o comércio 
não tem colaborado e respeita-
do seus descartes. Eles colocam 
papelão na frente de suas lojas o 
dia inteiro. Outro dia eu mesma 
estava de motorista no caminhão e 
passei um pente �no no comércio. 
Uma hora depois estava tudo com 

papelão novamente”. 
Vânia confirmou a crise no 

preço do papelão e a dificuldade 
de escoar o material. “Estamos 
enfrentando uma crise nacional e 
aumentou muito a coleta para nós, 
praticamente sem valor nenhum, 
mas, ainda assim, estamos nos 
desdobrando com o número re-
duzido de cooperados pois muitos 
abandonaram o barco por causa 
do rateio de salário. Peço a popula-
ção que tenham consideração pois 
há anos fazemos esse trabalho de 
grande importância e os catadores 

autônomos sumiram todos, mas 
nós estamos aqui, mesmo com 
salário baixo. Trabalhando, lutan-
do dia após dia para manter pelo 
menos o alimento de cada um sem 
luxo”, disse.

“Se saísse uma lei com dia e 
horário para ser colocado o pape-
lão na rua, eu me responsabilizo 
a colocar o caminhão fazendo 
a retirada. Mas tem que ser um 
único horário porque o dia intei-
ro não conseguimos pois temos 
uma cidade inteira para coletar”, 
prometeu.  
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Balanço estatístico da pro-
dutividade policial fornecido 
pela Secretaria de Segurança 
Pública do Estado de São Pau-
lo mostra um ligeiro aumento 
nas ocorrências de tráfico de 
entorpecentes em Jales no pri-
meiro semestre de 2023 em 
relação ao primeiro semestre do 
ano anterior. Este ano foram 74 
ocorrências de trá�co de entor-
pecentes no primeiro semestre. 
No mesmo período do ano pas-
sado, foram 66. Em 2022 foram 
51 ocorrências. 

Por outro lado, houve queda 
acentuada no número de ocor-
rências de porte de entorpe-
centes. Entre janeiro e junho de 
2023, houve 31 casos. No mes-
mo período de 2022, foram 48, 
um aumento absoluto de 17 ca-
sos, proporcionalmente 54,8%. 
Porém, pode ter havido um pico 

de registros naquele período já 
que em 2021, foram 34. 

PRISÕES
Também houve aumento 

no número de prisões e de pes-
soas presas em flagrante e por 
mandato. No primeiro semestre 
deste ano, foram efetuadas 276 
prisões, sendo que a grande 
maioria delas, 226, foram de 
pessoas presas em flagrante, 
e 75 por mandato. A aparente 
disparidade pode ser explicada 
pelo fato de que a prisão por 
mandato demanda um longo 
processo que envolve investi-
gação, inquérito e autorização 
judicial. No mesmo período 
foram instaurados 570 inqué-
ritos policiais e lavrados 201 
�agrantes.

No primeiro semestre de 
2022, foram efetuadas 222 pri-
sões, sendo 184 pessoas presas 
em flagrante e 66 pessoas pre-
sas por mandato. Entre janeiro 
e junho de 2022 foram instau-
rados 469 inquéritos e lavrados 
156 �agrantes. No mesmo perí-
odo de 2021 foram instaurados 
449 inquéritos policiais e lavra-
dos 126 �agrantes.

CASO MAIS RECENTE EN-

VOLVEU MENOR DE IDADE
O caso mais recente de trá-

fico de drogas relatado pela 
Polícia Militar foi registrado na 
noite de 6 de agosto, no Jardim 
Brasil, e envolveu corrupção de 
menores de idade. 

Segundo a Comunicação 
do 16º BPM/I, a equipe policial 
efetuava o patrulhamento pelo 
Jardim Brasil para coibir o cri-
me de tráfico e outros ilícitos 
quando visualizou uma mulher 
em atitude suspeita receben-
do dinheiro de um rapaz de bi-
cicleta. Ela já é conhecida nos 
meios policiais por tráfico de 
drogas, inclusive por já ter cum-
priu pena pelo mesmo delito, e 
o indivíduo por ser usuário. O 
homem conseguiu escapar da 
abordagem policial usando a 
bicicleta. Porém, ao abordarem 
a mulher, os PMs perceberam 
que ela colocou alguma coisa 
nas vestes de uma adolescente, 
que foi abordada em seguida. 
Os policiais constataram que 
era um invólucro plástico com 
25 pedras de crack, 1 porção de 
cocaína e a quantia de R$ 10,00. 
Com apoio de outras equipes 
militares, a mulher foi abordada 

Alexandre Ribeiro

Alexandre Ribeiro

Alexandre Ribeiro
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Ocorrências de trá�co de entorpecentes aumentam 12% este ano
Comparativo entre os seis 
primeiros meses de 2023 
com o mesmo período de 
2022 mostra aumento no 
número de ocorrências 
do tipo

No Jardim Brasil, uma mulher foi presa por trá昀椀co e corrupção de menores, já que tentou 
esconder parte das drogas que vendia nas vestes de uma garota

e apresentada na Central de Po-
lícia Judiciária, onde o delegado 
elaborou o boletim de tráfico 

de drogas, associação para o 
tráfico e corrupção de meno-
res, imputados à mulher, e ato 

infracional de trá�co de drogas 
e associação para o trá�co à me-
nina, sendo ouvidas e liberadas. 

PF cumpre buscas no combate ao contrabando e descaminho na região de Jales
Policiais federais cumpri-

ram três mandados de busca 
e apreensão nas cidades de 
Santa Fé do Sul e Urânia na 
manhã de terça-feira (08) no 
interesse de investigações so-
bre o comércio de produtos 
importados ilegalmente do 
Paraguai. Os mandados foram 
expedidos pela Justiça Federal 
de Jales, após representação 
da PF.

As investigações da PF de-
monstraram que indivíduos de 
Santa Fé do Sul, Três Fronteiras 
e Urânia estariam importando 
e comercializando ilegalmen-
te mercadorias do Paraguai, 
principalmente celulares e 
eletrônicos na região de Jales. 
Os mandados de busca e apre-

A PF descobriu que moradores de Santa Fé do Sul, Três Fronteiras e Urânia estariam 
importando e comercializando ilegalmente mercadorias do Paraguai, principalmente celulares

ensão foram cumpridos na 
residência destes investigados 
e os materiais apreendidos 
foram apresentados na sede 
da PF em Jales onde foram 
analisados no interesse das 
investigações em curso.

Um dos investigados, resi-
dente em Urânia, foi abordado 
em uma avenida da cidade de 
Fernandópolis conduzindo 
um veículo contendo produ-
tos importados ilegalmente 
do Paraguai. A abordagem 

contou com o apoio de Poli-
ciais Militares do município. O 
investigado, o veículo e as mer-
cadorias foram encaminhados 
até a sede da PF em Jales para 
apreensão.

O crime de descaminho 
ou contrabando é previsto no 
artigo 334 do Código Penal 
Brasileiro e prevê pena de até 
cinco anos de prisão, além da 
apreensão das mercadorias 
importadas e dos veículos utili-
zados para o transporte ilegal.

Polícia Rodoviária apreende carga avaliada em mais de R$ 1,2 milhão em Jales

Em Araçatuba, quase duas toneladas de droga, especialmente maconha, foram apreendidos 
com dois adolescentes

Durante Operação Impacto 
na Base da Polícia Rodoviária 
de Jales, foi dado sinal de pa-
rada para o ônibus que fazia 
linha Costa Rica - MS x São Pau-
lo - SP e após a abordagem e 
vistoria veicular foi localizado 
no interior do bagageiro do 
ônibus, 17 caixas com apro-
ximadamente 650 aparelhos 
celulares da marca (Poco e 

Redmi), 21 Ipads (9° Geração 
marca Apple), 1.500 unidades 
de cigarros eletrônicos, apa-
relhos de tv box de diversas 
marcas, essências para cigarro 
eletrônico. Carga com valor 
aproximado de R$ 1,2 milhão.

O documento fiscal apre-
sentado, informava que era 
óleo lubri�cante, ou seja, não 
condizia com carga no inte-
rior das caixas. Ocorrência 

apresentada à Polícia Federal 
de Jales, onde o delegado fez 
apreensão da carga e foi enca-
minhada a Receita Federal.

DOIS ADOLESCENTES 
SÃO PRESOS COM GRANDE 

QUANTIDADE DE MACO-
NHA

Em Araçatuba, a Polícia Ro-
doviária também �agrou dois 
adolescentes transportando 
grande quantidade de drogas, 

principalmente maconha, que 
estavam no porta-malas do 
veículo.

A ação ocorreu em aborda-
gem no km 48 da Rodovia Elie-
zer Montenegro Magalhães 
(SP-463), na área do município 
de Araçatuba, na manhã de 
quarta-feira, 9 de agosto, após 
suspeitar de um Jeep/Rene-
gade que ignorou ordem de 
parada e fugiu. 

Após um cerco efetuado 
por equipes da 1ª Companhia, 
conjuntamente com policia-
mento rodoviário, foi possível 
ter sucesso na apreensão do 
veículo e apreender a grande 
quantidade de entorpecen-
tes. O carro foi parado na Rua 
Humberto Bergamaschi, bairro 
Parque Industrial, perto de 
uma fábrica de móveis.

Os acusados (dois ado-
lescentes de 15 e 17 anos) fo-
ram detidos enquanto outras 
investigações estão sendo 
realizadas pela Polícia Civil. 
Eles foram encaminhados à 
Delegacia de Polícia Civil de 
Araçatuba e estão à disposição 
da Justiça.
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A Câmara de Jales, em Ses-
são Ordinária realizada na se-
gunda feira, dia 7, homenageou 
os diretores, professores e ser-
vidores da Etec “Dr. José Luiz 
Viana Coutinho”, de Jales, pelos 
35 anos de trabalhos prestados.

A Escola Agrícola foi insta-
lada em uma chácara, cedida 
pela Prefeitura em 1989 e ini-
ciou os trabalhos sob a super-
visão da Delegacia de Ensino 
de Jales, que também cedeu os 
mobiliários básicos para início 
das atividades.

Nas Escolas Técnicas Esta-
duais (Etecs) são oferecidos 

cursos técnicos em diversas 
áreas para jovens e adultos, 
com o objetivo de quali�cação 
pro�ssional.

Os vereadores destacaram 
que a Etec é uma oportunidade 
de estudo e educação de qua-
lidade gratuita para todos que 
buscam inserção no mercado 
de trabalho. A Moção de Aplau-
sos 54/2023 é um incentivo 
para que os profissionais da 
instituição continuem exercen-
do um valioso trabalho educa-
cional.

O vereador Bismark Kuwaki-
no (PSDB) comentou a moção: 
“Qualquer cidade gostaria de 

ter uma Etec. Obrigado é muito 
pouco. Temos um reconhe-
cimento pelo trabalho firme, 
com fundamentação. Parabéns 
à Etec, parabéns Willians e a 
todos os seus”.

O vereador Riva Rodrigues, 
que também é professor na 
Etec, falou sobre a instituição: 
“É uma história que está sendo 
construída. É uma honra fazer 
parte dessa família. Fica aqui 
o nosso cumprimento, a nossa 
saudação. É uma escola que 
leva o nome de Jales a todos 
os rincões do país. Fica aqui, 
em nome da Casa e da região, o 
nosso muito obrigado”.

Alexandre Ribeiro

Alexandre Ribeiro

Alexandre Ribeiro
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Câmara de Jales homenageia Escola Técnica pelos seus 35 anos de fundação

A Etec Dr. José Luiz Viana Coutinho iniciou seus trabalhos em 1989

Gestora do Sacra usa tribuna livre da Câmara para prestar contas de emendas impositivas
A gestora administrativa do 

Sacra, Elizangela Antunes do 
Nascimento, em Sessão Ordi-
nária (7), utilizou a tribuna livre 
da Câmara Municipal de Jales 

para discorrer sobre prestação 
de contas das emendas imposi-
tivas do Projeto Corpo e Mente 
em Movimento.

O Projeto Corpo e Mente 
em Movimento é do Sacra, liga-

do à Diocese e há 24 anos aten-
de 60 crianças diariamente, em 
período diverso do período 
escolar, residentes nos bairros 
São Judas, União e adjacentes. 
Os serviços ofertados são de 

convivência e fortalecimen-
to de vínculos para crianças e 
adolescentes de 6 a 15 anos. 
Também há o�cinas de teatro, 
música, dança, futsal e recrea-
ção. O projeto oferece duas re-

Riva quer campanha publicitária sobre leis de trânsito
O vereador Rivelino 

Rodrigues está pedindo à 
Prefeitura de Jales, através 
da Secretaria de Mobilida-
de Urbana que realize uma 
campanha publicitária pelas 
redes sociais,  rádios e de -

mais mídias,  faixas de rua 
e outdoors,  orientando os 
motoristas a respeitarem a 
sinalização de trânsito. Entre 
as manobras que serviriam 
de tema da campanha esta-
riam o estacionamento em 
dias alternados em diversas 

ruas, fila dupla, e proibição 
de contornar e retornar em 
locais proibidos, entre outros. 

“Promover campanhas 
educativas nas redes sociais 
e mídias tradicionais para 
orientação dos motoristas 
no sentido da necessidade 

de se respeitar a sinalização 
de trânsito é uma estratégia 
eficaz para melhorar a segu-
rança viária,  conscientizar 
os condutores sobre a sua 
responsabilidade e promover 
uma cultura de trânsito mais 
segura e respeitosa”, afirma.      

Para o vereador, a sinalização de trânsito melhora a segurança viária

feições diárias para cada turno 
de jovens e crianças.

Nascimento comentou so-
bre a importância das emendas 
impositivas: “Tivemos um perí-
odo difícil, que foi o da pande-
mia, e essas emendas tiveram 
total importância. Mesmo à 
distância, conseguimos dar 
toda assistência às crianças 
e às famílias. Melhoramos a 
qualidade do nosso prédio, pu-
demos oferecer um ambiente 
de socialização climatizado, 
�zemos aquisições para o nos-
so refeitório, cozinha e �zemos 
melhorias na questão predial, 

nos banheiros. Todas as verbas 
e repasses são analisados pelo 
setor de prestação de contas do 
Município”.

Após o uso da tribuna livre, 
a gestora esclareceu as dúvidas 
dos vereadores.

O vereador Ricardo Gouveia 
destacou a atuação do Projeto: 
“Continue contando conosco e 
parabéns, vocês merecem, fa-
zem um trabalho tão importan-
te, com tanto amor e carinho. 
Eu tenho um filho e imagino 
o quanto as mães dos alunos 
ficam contentes sabendo que 
há vocês cuidando deles”.

Elizangela Antunes do Nascimento, gestora administrativa 
do Sacra
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Da Redação

Ass. Imprensa

Alexandre Ribeiro

A realização da pesquisa e a divulga-
ção dos resultados do censo IBGE 2022 
possibilitam re�exões em diversas áreas, 
dentre elas, nos aspectos demográ�cos, 
bem como em novas frentes e em inú-
meros pontos de vista. Este é o propósito 
deste artigo: considerar as ponderações já 
empreendidas e publicadas neste jornal 
e avançar em uma nova análise, consi-
derando, agora, a dinâmica integrada de 
todos os 23 municípios da microrregião 
de Jales.

O que se apresenta aqui são dados 
estatísticos comparando a população dos 
municípios entre os dois últimos censos 
do IBGE (2010 e 2022), considerando 
aqueles que tiveram maior variação no 
período, bem como os que apresenta-
ram crescimento negativo. Os grá�cos e 
tabelas são intuitivos e autoexplicativos 
em seus dados, o que favorece a consulta 
e análise. No entanto, debruçaremos 
nos casos que merecem nossa atenção 
diante de uma perspectiva espacial e 
classi�catória.

Conforme o grá�co “Microrregião de 
Jales – Censo 2022”, a população total em 
nossa microrregião é de 159.262 habitan-
tes, sendo Jales, com 48.776 habitantes, e 
Santa Fé do Sul, com 34.794 habitantes, os 
dois municípios com o maior quantitativo 
populacional. Já os três municípios que 
apresentaram os menores quantitativos 
populacionais foram Santana da Ponte 
Pensa (1.670 hab.), Santa Salete (1.645 
hab.) e Dirce Reis (1.620 hab.)

Porém, 7 municípios apresentaram 
diminuição da população, apenas 1 man-
teve-se estável dentro da margem de erro 
(Urânia) e 15 apresentaram crescimento 
populacional. O grá�co e a tabela, confor-
me as cores em azul (positivo/crescimen-
to) e vermelho (negativo/diminuição), 
auxiliam esta re�exão.

Os 7 municípios que apresentaram 
queda da população foram: Marinópo-
lis (-12%), Aparecida D’Oeste (-8.2%), 
Palmeira D’Oeste (-7.1%), São Francisco 
(-6.8%), Dirce Reis (-4.1%), Nova Canaã 
Paulista (-3.9%) e Populina (-2.3%). Urânia 
foi o único município da microrregião que 
apresentou variação de 0% no período.

Quanto aos 15 municípios que apre-
sentaram crescimento populacional, 
elencamos os respectivos percentuais 
em valores crescentes: Pontalinda (1.3%), 
Aspásia (1.8%), Santana da Ponte Pensa 

(1.8%), Vitória Brasil (3.3%), Mesópolis 
(3.5%), Jales (3.8%), Dolcinópolis (5.3%), 
Paranapuã (5.7%), Santa Rita D’Oeste 
(7.5%), Santa Albertina (11.7%), Santa 
Salete (13.7%), Santa Fé do Sul (19%), 
Santa Clara D’Oeste (24.7%), Três Fron-
teiras (25.4%), e o município com a maior 
variação da região, Rubinéia, com 33.9%.

QUAIS AS SEMELHANÇAS ENTRE 
OS MUNICÍPIOS QUE TIVERAM AS 
MAIORES TAXAS DE CRESCIMENTO 
DEMOGRÁFICO?

Em uma rápida e evidente, mas não 
única, análise, percebe-se que os muni-
cípios que mais cresceram demogra�ca-
mente estão próximas ou fazem fronteira 
com o Rio Grande e/ou Rio Paraná, exceto 
Santa Salete. Enfatizo que essa e toda 
análise merece uma investigação apro-
fundada, mas interpreto com a hipótese 
de que o fator turístico dos grandes lagos 
hidrelétricos na região e a consolidação de 
loteamentos residenciais, condomínios 
de ranchos, chácaras, clubes náuticos, 
marinas, restaurantes, atividades de 
lazer e pesca esportiva na última década 
podem ser uma das possibilidades para 
o aumento observado na população re-
sidente nestes municípios. Só uma ampla 
pesquisa com critérios e metodologia 
crítica pode comprovar tal hipótese.

QUAIS AS SEMELHANÇAS ENTRE 
OS MUNICÍPIOS QUE TIVERAM DIMI-
NUIÇÃO DA POPULAÇÃO?

Em uma dinâmica contrária, consi-
derando os 7 municípios que perderam 
população, observamos que, exceto 
Populina, todos são limítrofes ao longo 
da Rodovia Dr. Euphly Jalles (SP-563), ou 
fazem limites territoriais com aquelas, 
como Dirce Reis e Nova Canaã Paulista. 

Conforme elucidado, muitos ques-
tionamentos podem ser formulados e 
investigações em diferentes frentes são 
necessárias para que se possa entender 
e explicar toda a dinâmica populacional 
positiva e negativa destes municípios em 
nossa região, considerando, por exemplo, 
desde a transição demográ�ca nacional, 
até a dinâmica local/regional entre as 
cidades de diferentes tipologias e níveis 
em todo o noroeste paulista, ou seja, 
para além da microrregião de Jales, rela-
cionando economia, oportunidades de 
emprego, desenvolvimento, movimentos 
migratórios, taxas de natalidade e morta-
lidade, dentre diversos outros elementos.

Sete municípios apresentaram queda da população absoluta 
e quinze registraram crescimento. Destaque para as cidades 
turísticas náuticas da região

Renan Gomes 
MORETTI (*)

Artigo
O Censo Demográ昀椀co IBGE 2022 na 

microrregião de Jales

 

MUNICÍPIO 
POPULAÇÃO 

2010 
 MUNICÍPIO 

POPULAÇÃO 
2022 

1º JALES 47.012 

 

1º JALES 48.776 

2º STA. FÉ DO SUL 29.239 2º STA. FÉ DO SUL 34.794 

3º PALMEIRA D'OESTE 9.584 3º PALMEIRA D'OESTE 8.903 

4º URÂNIA 8.836 4º URÂNIA 8.833 

5º SANTA ALBERTINA 5.723 5º TRÊS FRONTEIRAS 6.804 

6º TRÊS FRONTEIRAS 5.427 6º SANTA ALBERTINA 6.393 

7º 
APARECIDA 

D'OESTE 
4.450 7º PONTALINDA 4.127 

8º POPULINA 4.223 8º POPULINA 4.127 

9º PONTALINDA 4.074 9º 
APARECIDA 

D'OESTE 
4.086 

10º PARANAPUÃ 3.815 10º PARANAPUÃ 4.031 

11º RUBINÉIA 2.862 11º RUBINÉIA 3.833 

12º SÃO FRANCISCO 2.793 12º 
SANTA RITA 

D'OESTE 
2.733 

13º 
SANTA RITA 

D'OESTE 
2.543 13º SÃO FRANCISCO 2.602 

14º 
NOVA CANAÃ 

PAULISTA 
2.114 14º 

SANTA CLARA 
D'OESTE 

2.598 

15º MARINÓPOLIS 2.113 15º DOLCINÓPLIS 2.207 

16º DOLCINÓPLIS 2.096 16º 
NOVA CANAÃ 

PAULISTA 
2.032 

17º 
SANTA CLARA 

D'OESTE 
2.084 17º MESÓPOLIS 1.952 

18º MESÓPOLIS 1.886 18º MARINÓPOLIS 1.860 

19º ASPÁSIA 1.809 19º ASPÁSIA 1.842 

20º VITÓRIA BRASIL 1.737 20º VITÓRIA BRASIL 1.794 

21º DIRCE REIS 1.689 21º 
SANTANA DA 
PONTE PENSA 

1.670 

22º 
SANTANA DA 
PONTE PENSA 

1.641 22º SANTA SALETE 1.645 

23º SANTA SALETE 1.447 23º DIRCE REIS 1.620 

 

15º para 
18º

Em uma última e rápida análise, con-
siderando o ranqueamento dos municí-
pios, observa-se algumas alterações nas 
posições, conforme as variações entre os 
dois últimos Censos. As tabelas pareadas 
ajudam na visualização dos municípios 
que subiram ou desceram na classifica-
ção. Destacam-se as duas cidades que 
tiveram as maiores variações: Santa Clara 
D’Oeste, que evoluiu de 17º para 14º, e 
Marinópolis, que caiu de 15º para 18º. 
Todas as demais tiveram variações ape-
nas de duas, uma ou não apresentaram 
mudanças de posições no ranking.

Por fim, para além de promover co-
nhecimento aos cidadãos e gestores 
de nossa região, anseio que todas estas 
análises introdutórias proporcionem 

outras re�exões, novos pontos de vista e 
questionamentos para futuros estudos 
regionais. Encerro pontuando minha es-
colha de não entrar na esfera e nem apre-
sentar elementos ao debate da qualidade 
e confiabilidade dos dados e reflexões 
quanto ao impacto destes, por exemplo, 
na redistribuição de recursos orçamen-
tários da União ao Fundo de Participação 
dos Municípios, mas primo honestidade 
intelectual ao texto e �dedignidade aos 
documentos oficiais disponibilizados 
pelo IBGE.

           •É professor, mestre, licencia-
tura, bacharelado e mestrado em Geo-
gra�a (UNESP – Presidente Prudente), e 
professor (Colégios UNITERP/INTEGRA-
ÇÃO) - São José do Rio Preto/SP

Umidade cai abaixo de 20% em Jales e 
meteorologia emite alerta para a região

O INMET (Instituto Na-
cional de Meteorologia), ór-
gão ligado ao Ministério da 
Agricultura emitiu um alerta 
iniciando às 10h30 de segun-
da-feira (07/08/2023) sobre 
os baixos índices de umidade 
relativa do ar, variando entre 
20% e 12%. Há riscos de in-
cêndios florestais e à saúde 
humana, aumentando as 
chances de problemas respi-
ratórios e ressecamento da 
pele, desconforto nos olhos, 
boca e nariz.

Independente da esta-
ção, da localização ou do am-
biente em que se está, o nível 
de umidade considerado 
seguro para seres humanos, 
animais e plantas continua 
sendo o mesmo. O índice de 
umidade relativa (UR) ideal 
para todos, segundo a Orga-
nização Mundial de Saúde 
(OMS), é entre 50%-60%. 

Na tarde de segunda-fei-
ra, a umidade caiu a 20% e a 
temperatura chegou a 35ºC. 
Segundo o órgão, uma massa 
de ar seco predomina sobre 
o estado de São Paulo nesta 

semana, mantendo a condi-
ção de tempo estável, com 
céu claro a poucas nuvens, 
sem previsão de chuva e com 
temperaturas elevadas. 

Na quinta-feira, 10, o 
Ciagro (Centro Integrado de 
Informações Agrometeoro-
lógicas) registrou 35,5ºC com 
umidade do ar em 18,2%, em 
Jales. A condição, segundo 
os médicos, é de alerta, in-
clusive para o elevado risco 
de queimadas.

Na mesma data, o Ciagro 
também registrou 14,7% de 
umidade do ar em Araçatuba 
com temperatura em 34,4ºC. 
Em Aparecida d’Oeste ter-
mômetros marcando 36,6ºC, 
mas a umidade ligeiramente 
mais confortável, na casa dos 
23,9%. Condição semelhan-
te a da registrada em Dirce 
Reis (36,8ºC e 24%); Estre-
la d’Oeste (35,5ºC e 26,4%) 
e Fernandópolis (34,8ºC e 
22,4%)

Segundo o site Notí-
cias Agrícolas, o Brasil está 
vivendo dois extremos nas 
temperaturas: Enquanto o 
Centro-Norte e boa parte do 

No começo da tarde de sexta-feira, o Canal Clima da 
Unesp de Ilha Solteira registrou temperatura acima de 

34ºC em toda a região e umidade do ar em queda

Sudeste do país continua pe-
gando fogo com as máximas 
elevadas em pleno inverno, 
a passagem de uma frente 
fria pelo Sul do Brasil derru-
ba as temperaturas nos três 
estados.

A Área de Hidráulica e 
Irrigação da Unesp de Ilha 
Solteira, que mantém es-
tações meteorológicas em 
toda a região, registrou 36ºC 
na quinta-feira,10, em Pa-
ranapuã, com umidade de 
26,7% e ventos de 24,2km/
hora.  

De acordo com o Inmet, 
na quinta-feira, a umidade 
mais baixa do país foi regis-
trada em Bom Jesus do Piauí-
-PI e Primavera do leste-MT, 
onde os instrumentos mar-
caram 12%. Em Cuiabá-MT, 
a umidade era uma pouco 
maior, 13%. 

Segundo o site Clima-
tempo, a condição continua 
sem alterações na próxima 
semana, com a umidade 
caindo ainda mais e chegan-
do a 15%, com temperaturas 
em torno de 35ºC.  

Santa Casa de Jales recebe visita dos 
representantes da Justiça Federal

Os representantes da Justiça Federal durante a visita 
no hospital guiados pelo gerente administrativo Rafael 

Carnaz, na qual puderam conhecer a estrutura e os 
atendimentos

Na quinta-feira (10), a Santa 
Casa de Misericórdia de Jales por 
meio do provedor Carlos Toshiro 
Sakashita, recebeu a visita do 
juiz federal de Jales (24º Subse-
ção Judiciária de São Paulo), dr. 
Roberto Lima Campelo acom-
panhado da diretora do Núcleo 

de Apoio Regional da Subseção 
Judiciária de Jales Manuela Fava, 
a diretora de secretaria da 1ª Vara 
Federal de Jales, Carla Fernanda 
Alves e o agente policial, Ma-
theus Henrique Panisso, na qual 
puderam conhecer a instituição, 
os serviços disponibilizados, 
fluxo de atendimento e insta-

lações.
Na oportunidade foram 

apresentados dados da institui-
ção referente a quantidade de 
atendimentos ambulatoriais e 
exames, novas readequações, 
como ampliação do setor de 
Urgência e Emergência; remo-
delação do setor de pediatria 
com a instalação de videogame 
nos quartos. As necessidades 
da instituição por mês em gê-
neros alimentícios, lavanderia 
e em Recursos Humanos como, 
(Plantão Médico, Folha de Paga-
mento, Impostos, Cesta Básica, 
Assessoria Técnica), a ampliação 
do setor de Ultrassonografia e 
Ecocardiogra�a, e o serviço de 
Endoscopia e Colonoscopia.

O provedor vê a visita de 
forma positiva para a Santa 
Casa de Jales. “Agradeço a visita 

do poder judiciário pois é im-
portante manter esse contato, 
estaremos sempre de portas 
abertas para mostrar o serviço 
que é realizado na instituição, 
esclarecer dúvidas e reforçar a 
credibilidade da Santa Casa de 
Jales. Estamos trabalhando no 
caminho certo, agradecemos a 
presença de todos”.

Participaram da visita, o vi-
ce-provedor Edson Roberto da 
Silva, 2º vice-provedor Guilher-
me Soncini, o diretor tesoureiro 
Amauri Cruz, o jurídico dr. Carlos 
Alberto de Britto, diretor técnico 
dr. Mauro Suetugo, o Ggrente 
administrativo Rafael Carnaz 
Prado, a gestora de Captação 
de Recursos Mayara Colombo, 
o RT de Enfermagem Pedro 
Azevedo e a representante da 
DPO Claudia Secchi. 

Feriado em Jales com Sarau No Ponto!
Nessa edição são dez atra-

ções que fazem várias apre-
sentações simultâneas durante 
o Sarau.

Com um ambiente des-
contraído, ao ar livre e gratuito, 
o evento conta com diversos 
espaços que oferecem aos ar-
tistas e público a oportunidade 
de vivenciarem momentos 
únicos através do contato com 
a arte.

Con�ra as atrações já con-
�rmadas: 

- Grupo Plenitude (Samba 
e Pagode)

- Intervenção Artística com 
Palhaça Maruja

- New Corpus Escola de 
Dança

- Projeto Art Dance (Danças 
Flashbacks)

- Feirinha do Livro
- Intervenção Poesia Ao Pé 

D’ouvido
- Oficina de Esculturas de 

Balões
- O�cina de Sapinhos e La-

gartinhas
- Oficina de Pintura - Arte 

na Pele
Os tradicionais espaços do 

Sarau também estão garan-
tidos:

“O “Pé de Poesia” é um es-
paço poético, voltado ao uni-
verso da literatura e leitura; 
nesse espaço temos a famosa 
feirinha do livre, além de diver-
sos poemas que são expostos 
e disponíveis a todos. Nessa 
edição teremos também a in-
tervenção artística “Poesia Ao 
Pé d’Ouvido” integrando o pé 
de poesia”.

O “Pontinho de Cultura” é 
voltado para as crianças, um 
espaço com brincadeiras lúdi-
cas, atividades e oficinas, que 
incentivam a criatividade e 
o encantamento de nossos 
pequenos.

O “Sabor e Prosa”, onde ser-
vimos o tradicional cachorro 
quente do sarau, além de bebi-
das, o lugar onde saboreamos 
e proseamos.

E por fim, o “Aqui Se Faz”, 
um palco livre para as apresen-
tações e manifestações artís-
ticas. O espaço é democrático 
para que todos que quiserem, 
venha se apresentar.

“É uma alegria imensa po-
der realizar o Sarau no Ponto 
desde 2018 aqui em Jales. São 
momentos de troca e afeto 
entre os artistas e todos que 

participam do evento”, a�rma 
Clayton campos, diretor do 
Ponto de Cultura Escola Livre 
de Teatro de Jales.

Não perca! Chame os 
amigos e venha prestigiar os 
artistas da nossa cidade! É só 
chegar.

SERVIÇO:
Sarau no Ponto. Local: Pon-

to de Cultura, na Rua Sete, es-
quina com a Rua Seis, anexo 
ao Teatro Municipal de Jales 
– Centro. Dia 15 de Agosto.  Ho-
rário: 18h57. Entrada Franca.

Essa edição do Sarau no 
Ponto é uma realização do Pon-
to de Cultura Escola Livre de 
Teatro e da Prefeitura Municipal 
de Jales através da Secretaria 
de Desenvolvimento Econômi-
co, Cultura e Turismo, por meio 
de emenda impositiva.
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Palco da Praça Dr. Euphly Jalles será 
inaugurado com show da dupla Gian & Giovani

A Prefeitura de Jales, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Desenvolvimento Econômico, 
Cultura e Turismo, está prepa-
rando uma grande festa para 
inaugurar o palco construído na 
Praça Dr. Euphly Jalles que leva o 
nome do dentista “Dr. Jamil Saad”. 
O evento será a partir das 19 ho-
ras com grandioso show gratuito 
da dupla Gian & Giovani.

O palco começou a ser cons-
truído logo após o prefeito Luís 
Henrique Moreira inaugurar as 
obras de revitalização da praça 
que transformou o espaço em 
um lindo cartão postal da cidade 
e um dos locais mais visitados 
pela população jalesense e por 
visitantes que passam pelo mu-
nicípio.

De acordo com o secretário 
municipal de Obras, Infraestru-
tura e Desenvolvimento Urbano, 
Manoel Andreo de Aro, “o pal-
co terá 15.90 metros por 14.25 
metros, considerando a largura 
dos dois acessos laterais, ou seja, 
aproximadamente 230 m², com 
espaço útil para eventos de 16 
metros por 12,75 metros, além de 
dois camarins, climatizados, com 
bancada e espelho para produ-
ção e com banheiros individuali-
zados, ambos com acessibilidade 
para pessoas com necessidades 
especiais. O espaço terá ainda um 

acesso coberto ao palco e cama-
rins através de escada e rampa”.

O prefeito Luís Henrique dis-
se que a escolha pelos irmãos 
de Franca-SP, Gian & Giovani, foi 
pelo fato deles formarem uma 
das maiores duplas da história 
da música sertaneja e poder ofe-
recer para a população música de 
qualidade em um grande show.

Além de notoriedade por 
todo o Brasil, Gian & Giovani que 
também estão fazendo grande 
sucesso com a turnê do projeto 
Boate Azul Ao Vivo junto com 
Edson & Hudson, prometem um 
show repleto de moda sertaneja 
e inúmeros sucessos eternizados.

Os irmãos Aparecido e Mar-
celo dos Reis Morais nasceram 
em Franca/SP e se tornaram 
uma das duplas mais queridas 
do Brasil ao adotarem o nome 
de Gian & Giovani e passarem a 
encantar o público com o talento 
e a simpatia que possuem. Com 
mais de 30 anos de uma carreira 
consolidada, 18 álbuns e mais de 
10 milhões de cópias vendidas, 
eles são donos de uma trajetória 
marcada por diversos hits que 
atravessam gerações e permane-
cem na memória de muita gente.

No repertório do show em 
Jales, entre as diversas canções 
interpretadas pela dupla, certa-
mente estarão sucessos como 
“Amante Anônimo”, “Espuma de 

A inauguração do palco Dr. Jamil Saad na Praça Dr. Euphly 
Jalles vai contar com grande show da dupla Gian & Giovani

cerveja”, “Você em minha vida”, 
“Nem dormindo consigo te es-
quecer”, “Olha Amor”, “1, 2, 3 (um, 
dois, três)”, “Não vivo sem você”, 
“Eu busco uma estrela”, “O grande 
amor da minha vida” (convite de 
casamento), “Dois corações”, “Mil 
corações”, entre outros.

“Certamente teremos um 
grande show para marcar a inau-
guração do imponente palco Dr. 
Jamil Saad construído na nossa 

linda Praça Dr. Euphly Jalles, que 
passará a oferecer opções de 
lazer e cultura, de graça, para a 
população de Jales e região. A 
dupla Gian & Giovani tem tradi-
ção e história, carisma e talento 
para encantar todos aqueles 
que prestigiarem o evento no 
dia 25 de agosto, a partir das 19 
horas. Desde já, todos estão con-
vidados”, �nalizou o prefeito Luís 
Henrique.

Gincana solidária incentiva servidores da Prefeitura a 
doarem sangue para o Hemocentro de Fernandópolis

Com o objetivo de promover 
interação entre os funcionários 
públicos municipais e também 
com a comunidade; fortalecer e 
expandir a visão de cooperação  
e incentivar gestos de solidarie-
dade, a Prefeitura de Jales, por 
meio da Secretaria Municipal de 
Esportes e Juventude realizou, de 
07 a 11 de agosto, a 2ª Semana da 
Juventude com a promoção de 
uma gincana intersecretarias mu-
nicipais inédita que desafiou as 
equipes a atuarem na ação social 
incentivando seus componen-
tes, parentes e amigos a doarem 
sangue para quem mais precisa.

Nos dias 07 e 08 de agosto, 
52 servidores da Prefeitura de 
Jales completaram com sucesso 
a tarefa: “Doe Sangue, Doe Vidas”.  
As sete equipes participantes da 
Gincana Solidária enviaram seus 
representantes para doar sangue 
no Hemocentro de Fernandópo-
lis, responsável pela coleta e dis-
tribuição de sangue a hospitais 
da região de Votuporanga a Ilha 
Solteira.

“Estamos fazendo a nossa 

parte, doando sangue ao Hemo-
centro mais próximo de nossa 
cidade, onde os estoques estão 
baixíssimos.  Pensando nisso, 
lançamos esta campanha, em 
parceria com a Secretaria Muni-
cipal de Saúde, para que nossos 
servidores, pensando na neces-
sidade e no poder de ajudar o 
próximo, pudessem colaborar. 
Aproveito o ensejo para agra-
decer a todos que colaboraram 
e pedir para que a comunidade 
também participe e colabore 
com o Hemocentro de Fernan-
dópolis”, incentivou o secretário 
Municipal de Esportes e Juventu-
de, Wilter Guerzoni.

“Gostaria de agradecer muito, 
não foi uma ação boa, foi maravi-
lhosa. Nosso estoque estava mui-
to baixo e conseguimos coletar 
nestes dois dias, 49 bolsas de san-
gue que irão ajudar a população 
de toda a região. Ficamos muito 
felizes com a ação da Prefeitura 
de Jales, por meio da Secretaria 
de Esportes e Juventude. Iniciati-
vas como essa são fundamentais 
para continuarmos salvando 
vidas e que elas possam se repetir 

mais vezes”, completou a médica 
hematologista do Hemocentro, 
dra. Brígida do Amaral Botelho 
Prudêncio.

Doar sangue é um ato sim-
ples, seguro e não causa danos 
à saúde. Para ser um doador é 
preciso ter entre 16 e 69 anos — 
para aqueles com 16 a 18 anos 
incompletos é exigida a autoriza-
ção dos responsáveis; ter mais de 
50 kg e estar em boas condições 
de saúde; ter se alimentado antes 
do procedimento — mas é preci-
so evitar o consumo de comidas 
mais gordurosas 3 horas antes da 

doação; estar descansado — a 
pessoa deve ter dormido pelo 
menos 6 horas no último dia e 
levar um documento o�cial com 
foto.

O Hemocentro funciona de 
segunda, terça, quinta e sexta-fei-
ra, das 8h às 17h, as quartas-feiras 
das 08h às 18h e aos sábados 
das 07h30 às 12h. Os telefones 
de contanto são (17) 3442-5544 
/ 98165-0067. Está localizado na 
Rua Simão dos Santos Gomes, 
266, Jardim Santista, ao lado do 
Pronto Socorro da Santa Casa de 
Fernandópolis.

Servidores da Prefeitura lotaram o Hemocentro de 
Fernandópolis nos dias 07 e 08 de agosto e colaboraram com 

o aumento do estoque de sangue da instituição
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Desde a semana passada, 
a equipe da ESF Dr. Shiguero 
Kitayama, do Roque Viola, está 
executando na EM Prof. João 
Arnaldo Andreu Avelhaneda 
o PSE – Programa Saúde na 
Escola, desenvolvido pelo Mi-
nistério da Saúde e Educação 
com o objetivo de promover a 
qualidade de vida dos alunos 
da rede municipal de ensino, 
abordando questões relacio-
nadas à saúde dos estudantes. 

As ações de mobilização nas 
escolas são realizadas semanal-
mente, seguindo um cronogra-
ma previamente estabelecido. 
Uma das avaliações de desta-
que é a prevenção em saúde 
bucal, mas os alunos também 
estão passando por atendi-
mento de saúde ocular, registro 
de peso e altura, conferência 
das cadernetas de vacinação 
e orientações às famílias, nos 
casos necessários.

Na EM Prof. João Arnaldo 
Andreu Avelhaneda serão 
atendidos cerca de 550 alunos 
matriculados do 1° ao 5° ano, 
com idades entre 6 e 11 anos. 

“As avaliações começaram no 
dia 2 de agosto e se encerram 
na próxima semana. Os pais dos 
alunos que necessitam regula-
rizar qualquer situação, como 
vacinas, atendimento odonto-
lógico ou oftalmológico, rece-
berão bilhetes das escolas para 
dar início aos tratamentos”, 
informou a representante da 
Saúde no programa em nosso 
município, Leidepaula da Ro-
cha Belon.

Em consonância com as 
ações do PSE, a Secretaria Es-
tadual de Saúde, por meio do 
Grupo de Vigilância Epidemio-
lógica - GVE, juntamente com a 
Secretaria Municipal de Saúde, 
está realizando busca ativa de 
Tracoma em alunos de 1 a 9 
anos para eliminação da do-
ença, um tipo de conjuntivite 
marcada pela inflamação da 
córnea e da conjuntiva, que 
forma cicatrizes na parte inter-
na da pálpebra e pode levar a 
cegueira. Em Jales, foi realizado 
em 2016 o inquérito domiciliar 
do Tracoma. Os casos positivos 
são tratados juntamente com 
os familiares. As avaliações fo-

ram conduzidas pela enfermei-
ra do Estado, Margareth Gloria 
Cortez e Patrícia Albarelo, en-
fermeira do município, ambas 
treinadas para Tracoma. 

Cabe ressaltar que o PSE 
tem sido realizado em todo o 
município e os atendimentos 
nas escolas municipais Prof. 
Carlos de Arnaldo Silva; Profª. 
Maria Olympia Braga Sobri-
nho, Prof. Oswaldo Soler; Prof. 
Alberto Gandur, Profª. Eljacia 
Moreira, Profª. Iracema Pinheiro 
Candeo – Lola, Profª. Elza Pirro 
Viana e ETEC Dr. José Luiz Viana 
Coutinho tem sido realizados, 
respectivamente, pelas ESF’s 
Uniamérica, Novo Mundo, Nú-
cleo Central de Saúde, Arapuã, 
Paraíso, Jacb e São Jorge.

De acordo com a criação 
do programa, o PSE contempla 
as seguintes ações: saúde am-
biental; promoção das práticas 
corporais, da atividade física e 
do lazer nas escolas; prevenção 
ao uso de álcool, tabaco, cra-
ck e outras drogas; promoção 
da cultura de paz, cidadania e 
direitos humanos; prevenção 
da violência e dos acidentes; 
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Equipe da ESF Dr. Shiguero Kitayama realiza atendimentos 
na EM Prof. João Arnaldo Andreu Avelhaneda

O dentista Wisney Ferreira Pressutto conduziu as avaliações de saúde bucal dos estudantes

identificação dos educandos 
com possíveis sinais de agravos 
de doenças em eliminação; 
promoção e avaliação de saú-
de bucal e aplicação tópica de 
�úor; veri�cação e atualização 
da situação vacinal; promoção 
da segurança alimentar e nutri-
cional e da alimentação saudá-
vel e prevenção da obesidade; 

promoção da saúde auditiva 
e identificação de educandos 
com possíveis sinais de altera-
ção; direito sexual e reprodu-
tivo e prevenção de DST/AIDS; 
promoção da saúde ocular e 
identificação de educandos 
com possíveis sinais de altera-
ção e prevenção à Covid-19 nas 
escolas. 

“Temos muitos alunos ma-
triculados na rede municipal 
de ensino e o PSE é de extrema 
importância para manter em 
dia os indicadores de saúde, 
além de promover o bem-estar 
dos nossos jovens”, afirmou a 
informou a representante da 
Educação no programa, Maris-
ley Berceli Nascimento.

Servidores da Secretaria Municipal de Educação passam por 
treinamento de primeiros socorros ofertado pelo SAMU

Centenas de servidores da 
Secretaria Municipal de Educa-
ção participaram nos dias 7 e 8 
de agosto, de curso de Noções 
Básicas de Primeiros Socorros, 
ofertado pela equipe do Servi-
ço de Atendimento Móvel de 
Urgência - SAMU 192 de Jales, 
no Teatro Municipal. 

A capacitação, comandada 
pela enfermeira Poliana Tavares 
de Souza Tobal e pelo condutor 

socorrista Roberto Delazario, é 
aplicada em atendimento a Lei 
Lucas, Lei Federal nº 13.722 de 
2018, que tem como objetivo 
capacitar os servidores para 
realizar os primeiros socorros. 
Regulamentada em abril deste 
ano, a lei dispõe que os traba-
lhadores de escolas devem pas-
sar por treinamento de mano-
bras de primeiros socorros em 
caso de algum acidente.

A legislação foi criada após 

a morte de Lucas Begalli, de 10 
anos, que morreu engasgado 
com um pedaço de salsicha 
no ambiente escolar, em 2017. 
Na ocasião, ele não recebeu de 
forma rápida os primeiros so-
corros de desengasgo e quando 
o atendimento chegou, já apre-
sentava morte cerebral em de-
corrência de as�xia mecânica.

Durante o treinamento 
foram abordadas técnicas de 
obstrução de vias aéreas por 

corpo estranho, parada cardior-
respiratória, síncope, convulsão, 
queda, fratura, afogamento e 
intoxicação. Também foram 
exibidos exemplos práticos, 
com apoio de bonecos educa-
tivos, explorando as técnicas 
abordadas, como a manobra de 
Heimlich, utilizada em casos de 
emergência por as�xia.

A supervisora da Educação 
Infantil, Valéria Altimari Alon-
so, falou sobre a importância 
do treinamento. “Precisamos 
capacitar os profissionais para 
que nossos alunos sempre re-
cebam o melhor atendimento 
possível em qualquer situação. 
Em nome da Secretária Muni-
cipal de Educação, professora 
doutora Adriana Juliano Men-
des de Campos, agradecemos 
aos pro�ssionais do SAMU que 
proporcionaram muito conhe-
cimento a todos os presentes”.

Enfermeiros da Santa Casa participam de evento promovido 
pelo Hospital de Base sobre Transplante e Doação de Órgãos

No sábado dia 05 de agosto, 
os Enfermeiros Rodrigo Quei-
roz, Luiz Fernando Bertoldo, 
Paulo Lima, Felipe Belai e o RT 
de Enfermagem Pedro Azeve-
do, estiveram representando a 
CIHDOTT (Comissão Intra-Hos-
pitalar de Doação de Órgãos e 
Tecidos para Transplante) da 
Santa Casa de Misericórdia de 
Jales, no curso XV Encontro Re-
gional das Unidades de Diálise 
com o Centro de Transplante 
Renal de São José do Rio Preto 
e VIII Encontro das Comissões 

Intra-hospitalares de Doação 
de Órgãos e Tecidos para Trans-
plantes da OPO (Organização 
de Procura de Órgãos), reali-
zado na cidade de São José do 
Rio Preto.  

O evento foi promovido 
pelo Hospital de Base de Rio 
Preto em parceria com a Fun-
dação Faculdade Regional de 
Medicina (Funfarme) e trouxe-
ram discussões para as equipes 
de multiprofissionais sobre o 
aperfeiçoamento dos serviços 
de transplantes e processos 
para aumentar os números 

de captação de órgãos, que 
sofre uma queda drástica nos 
últimos anos, além da apre-
sentação de dados referentes 
a situação do sistema estadual 
de transplantes, alocação de ór-
gãos, logística de distribuição, 
aperfeiçoamento de pro�ssio-
nais que atuam na abordagem 
com a família e nos protocolos 
de morte encefálica.

Para os enfermeiros da San-
ta Casa de Jales, faz toda dife-
rença participar de eventos 
como esse, além de repassar 
os novos conhecimentos aos 
colegas da instituição. “Foi uma 
ótima experiência, em absorver 
novas experiencias e conhe-
cimentos desde a teoria até o 
atendimento prático. Vamos 
agir na disseminação dos novos 
conhecimentos com os colegas 
de trabalho”.

Atuação da OPO Organiza-
ção de Procura de Órgãos: A 
OPO do Hospital de Base abran-
ge 16 instituições de saúde da 
região noroeste do Estado de 
São Paulo, que englobam 142 
municípios dos DRS XV e II, com 
uma população superior a 2,3 
milhões de habitantes. 

Os enfermeiros Luiz Fernando, Paulo, Pedro, Felipe e 
Rodrigo, durante o encontro realizado na cidade de São José 

do Rio Preto

Centenas de servidores da Secretaria Municipal de Educação 
participaram de curso de Noções Básicas de Primeiros Socorros

Servidores da educação com a enfermeira Poliana Tavares 
de Souza Tobal e o condutor socorrista Roberto Delazario, 

pro昀椀ssionais do SAMU
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昀椀os de arame farpado. R$5.235.000,00.
 Rural – Ribeirão da Lagoa – 7,5 alq. 

– Estrada sentido Dirce Reis, após o 
Centro de tratamento de água - Possui 
6 mil pés de seringueira com 15 anos de 
plantio. R$1.125.000,0.

 Rural – Ribeirão da Lagoa – 5,5 alq. 
– Estrada sentido Dirce Reis, após o 
Centro de tratamento de água - área 
formado em pastagem R$825.000,00

  Apartamento – Centro, 02 dormitórios, 
01 sala, 01 banheiro social, 01 cozinha, 
01 lavanderia, garagem 01 vaga, piso 
cerâmico, laje. R$ 700,00 isento IPTU.

  Casa – Centro, 03 dormitórios sendo 
01 suíte com banheira, 02 salas, 02 
banheiros, 02 cozinhas, 01 despensa, 
lavanderia, quintal, churrasqueira, gara-
gem 03 vagas, portão elétrico, piso cerâ-
mico, laje coberta. R$ 3.100,00 + IPTU.

  Casa – Jardim Monterrey, 03 dor-
mitórios sendo 01 suíte, 02 salas, 01 
banheiro, 01 cozinha, 02 despensas, 
lavanderia, área de serviço, quintal, ga-
ragem 02 vagas cobertas, piso cerâmico 
e taco, laje. R$ 1.900,00 + IPTU.

  Casa – Vila São José, 03 dormitó-
rios, 01 sala, 02 banheiros, 01 cozinha, 
despensa, lavanderia, área de serviço, 

garagem coberta 02 vagas, interfone, 
portão elétrico, piso cerâmico, laje. R$ 
1.600,00 + IPTU.  

  Casa – Jardim Bom Jesus, 03 dor-
mitórios sendo 01 suíte, 01 sala, 01 
banheiro, 01 cozinha, despensa, lavan-
deria, quintal, garagem 02 vagas, piso 
cerâmico, laje. R$ 1.200,00 + IPTU.

  Casa – Jardim Soraya, 03 dormitórios 
sendo 01 suíte, 01 sala, 02 banheiros, 
01 cozinha com armários, despensa, 
área de serviço, churrasqueira, quintal, 
garagem 02 vagas cobertas, piso cerâ-
mico, laje. R$ 1.200,00 + IPTU.

  Casa – Jardim Novo Mundo, 03 dor-
mitórios sendo 01 suíte, 01 sala, 01 
banheiro, 01 cozinha com armários, 
despensa, lavanderia, garagem 02 
vagas, quintal, piso cerâmico, forro de 
madeira. R$ 850,00 isento IPTU.

  Casa – Jardim América, 01 dormitório, 
01 sala, 01 banheiro social, 01 cozinha, 
despensa, lavanderia, área de serviço, 

garagem sem cobertura, quintal peque-
no, piso granilite e taco, laje. R$ 750,00.

  Casa – Jardim América, 01 dormitório, 
01 sala, 01 banheiro social, 01 cozinha, 
despensa, lavanderia, área de serviço, 

piso cerâmico, laje. R$ 600 isento IPTU.
  Salão Comercial – 316,50m² - Aveni-

da João Amadeu, 01 salão grande, 02 
banheiros, área externa, piso ardósia e 
concreto, telha 昀椀brocimento e telha ce-
râmica e forro de madeira. R$ 3.200,00 
+ IPTU.

  Salão Comercial – 82,40m² - Centro, 
02 salas, 02 banheiros, recepção, cozi-
nha, piso cerâmico e forro de PVC. R$ 
1.400,00 + IPTU.

  Salão Comercial – 516,00 m² - Centro, 
02 salões divididos por parede de gesso, 
01 banheiro, piso cerâmico, telha e forro 
de gesso. R$ 1.050,00 isento IPTU.

  Salão Comercial Novo – Residencial 
São Lucas, 01 salão, 01 banheiro, 01 
copa, 01 lavanderia, área de serviço, R$ 
650,00 + IPTU.

VENDEM-SE

Fone/Fax:

17 3632-6991
www.imobglobo.com.br

Rua Seis, 2564- Centro - Jales - SP

 Terreno – Residencial Bella Vista – 
242,00m² - R$225.000,00

 Terreno - Residencial Bella Vista – 
244,42m² - R$220.000,00

 Terreno – Jardim São Lucas – 
160,88m² - R$80.000,00. 

 Terreno Comercial – 9.231,01 m², 
com 131,00 metros de frente para Av. 
João Amadeu esq. com a Marginal Dr. 
Ferraz Ribeiro do Valle, próximo ao 
Mercado Proença, R$ 8.600.000,00.

 Casa – Residencial Alpha Jales – Alto 
padrão, área construída 345,96m² num 
terreno de 544,57m², R$2.800.000,00.

 Casa – Jardim Aclimação – Alto pa-
drão, área construída 377,12m² num 
terreno de 528m², R$1.800.000,00.

 Casa – Centro – Sobrado - Área 
construída 518,24m² num terreno de 
473,20m², R$1.500.000,00.

 Casa- Centro - Área construída 
490m² num terreno de 309,80m², 
R$1.000.000,00.

 Casa – Jardim Trianon – 03 dormi-
torios sendo 01 suíte com closet, 01 
sala com dois ambientes, 01 cozinha, 
04 banheiros, 02 despensas, área de 
serviço, lavanderia, garagem para 02 
veículos, portão eletrônico, quintal, 
piscina, churrasqueira, piso cerâmica, 
laje e telha cerâmica, área construída 
251,26m² num terreno de 530,30m². 
R$ 600.000.

 Casa – Jardim Arapuã - 03 dormitó-
rios, 01 sala, 01 cozinha, 01 banheiro, 
área de serviço, garagem para 02 ve-
ículos, piso cerâmica, cobertura de 
forro de madeira e telha cerâmica, área 
construída 162,47m² num terreno de 
210,00m², R$250.000,00.

 Casa - Conjunto Habitacional Vere-
ador Santo Hernandes Argentina – 03 
dormitorios sendo 01 suíte, 01 sala, 
01 cozinha, 02 banheiros, lavande-
ria, churrasqueira, área de serviço, 
interfone, portão elétrico, quintal, piso 
cerâmica, forro PVC e telha cerâmica, 
área construída 146,47m² num terreno 
de 188,00m², R$230.000,00. 

 Casa – Vila Nossa Senhora Aparecida 
- 02 dormitórios, 01 sala, 01 cozinha, 01 
banheiros, lavanderia, área de serviço, 
garagem para 02 veículos, quintal gran-
de, piso cerâmica, forro de PVC e telha 
3,66, área construída 127,71m² num 
terreno de 360m², R$200.000,00.

 Chácara – Alto do Marimbon-
do – 8.025m². – Chácara sem ben-
feitorias, com excelente localização. 
R$800.000,00. 

 Rural - Área rural próximo a área 
urbana com 69.647,15m² localizada na 
marginal da Rodovia Euclides da Cunha 
(SP-320). R$10.525.426,00.

 Rural – Córrego do Marimbondi-
nho – 11,2062 Alq. – Localizado as 
margens da Rodovia Euphly Jalles 
– Próximo a área urbana, formado em 
pastagem, boas aguadas e energia 
elétrica. R$5.603.000,00.

 Rural – Córrego do Marimbondinho – 
5,2350 Alq. - No trevo da Vicinal Vitório 
Prandi com a Rodovia Euphly Jalles 
– Próximo à área urbana, possui uma 
casa com 03 dorms, 01 sala, 01 ba-
nheiro, piso cerâmico, energia elétrica, 
poço artesiano, curral, área formado 
em pastagem, totalmente cercada com 

ALUGAM-SE

imobiliariaglobo01@terra.com.br

A Imobiliária Globo é correspondente imobiliário da Caixa Econômica Federal. Em sua sede você conta com espe-

cialistas que oferecem a melhor opção de 昀椀nanciamento. Tudo isso sem nenhum custo de assessoria e com uma 
série de benefícios exclusivos, sendo você cliente ou não.

imobiliariaglobo01@terra.com.br / www.imobglobo.com.br
Rua Seis, 2584 - Centro / Jales   |  Fone: (17) 3632-4989 | 3632-6991

IMÓVEIS

------------------------------------
Vende-se uma casa na rua das 
Palmeiras número 1691, Bairro 
IV Centenário,  com 5 cômodos,  
alpendre,  varanda e banheiro. Ter-
reno  com 360 metros quadrados.  
Valor:  300 mil Reais. Tratar pelo 
telefone (17)99777-1360. 
------------------------------------
Vende-se uma chácara de 1,17 al-
queires, terra nua, com poço e cai-
xa d’água. Localizada no município 
de Aparecida D’oeste-SP. Valor: 
180.000. Contato: (63) 98122-7172 
ou (17) 99767- 5511.
------------------------------------
Vende-se um sítio de 8,55 alquei-
res, todo formado em braquiarão 
e manga (cerca de 2.000 pés), 
curvas de nível e cerca em toda 
propriedade. Localizado a 1 km da 
rodovia Euphy Jales, no município 
de Aparecida D’oeste- SP. Valor: 
130 mil por alqueire. Contato: (63) 
98122-7172 ou (17) 99767- 5511
------------------------------------ 
Vendo duas casas em na cidade 
de Três Fronteiras na Rua Fernão 
Paes de Bairros, nºs 301 e 309 na 
quadra abaixo da Prefeitura .
Uma no valor de 120,00 mil a outra 
no valor de 180,00 mil, uma casa 
do lado da outra. Ambas  com 
metragem de 18 de frente e 32 a36 
de fundo. Contato pelo telefone: 
(17)99654-1885.
------------------------------------
Alugo casa de laje, cobertura de 
telha, com 3 quartos, 3 banheiros, 
Sala e cozinha grandes, varanda 
no fundo com churrasqueira de 
alvenaria e balcão. Portão eletrôni-
co. Contato 17-99704-5961”
------------------------------------
Vende-se uma casa  com 4 quar-
tos sendo 2 suítes, salas, duas 
varandas, churrasqueira. Na rua 
05, centro. Tratar pelo fone: (17) 
99652-9899
------------------------------------
Casa Sto Expedito, 3 quartos, 
1 suite, garagem 2 carros, laje 
coberta.R$250.000,00.Contato 
99741-6287 ou wats 99708-5428.
------------------------------------ 
Vende-se casa Jd Samambaia, 

  TERRENO – PARQUE SÃO BERNARDO 
– R$ 80.000,00 - 28,1M LATERAIS; 6,35M 
FUNDO E 8,78M FRENTE; ÁREA TOTAL: 
211,95M².

  CASA – JD. DO BOSQUE – R$350.000,00 
– 02 QUARTOS (01 SUÍTE), SALA, BA-
NHEIRO, VARANDA GOURMET, PISCINA, 
GARAGEM PARA 02 CARROS, ARMÁRIOS 
PLANEJADOS, DESPENSA, PISO PORCE-
LANATO, LAJE. 

  CASA – JD.DO BOSQUE – R$ 210.000,00 
– O2 QUARTOS (O1 SUITE), SALA, CO-
ZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO, 
GARAGEM 02 CARROS.

  CASA – JD. MORUMBI - R$ 390.000,00 – 
03 QUARTOS (01 SUITE), SALA, COZINHA, 
BANHEIRO, VARANDA GOURMET, GARA-
GEM 02 CARROS, PORTÃO ELETRONICO.

  CASA – CENTRO – R$ 1.100.000,00 - 04 
QUARTOS (SENDO 02 SUITES), 03 SALAS, 
COPA/COZINHA, 02 BANHEIROS, LAVABO, 
LAVANDERIA, GARAGEM PARA 04 CAR-
ROS, CHURRASQUEIRA, VARANDA.

  CASA – JD. AMÉRICA – R$ 260.000,00 
– 03 QUARTOS, SALA, COPA, COZINHA, 
BANHEIRO, LAVANDERIA, DESPEJO, 
QUINTAL, GARAGEM PARA 02 CARROS, 
PISO CERAMICO.

  SOBRADO – JARDIM BOM JESUS – R$ 
600.000,00 – 03 QUARTOS (01 SUITE), 03 
SALAS, COZINHA, VARANDA, DESPEJO, 
GARAGEM PARA 02 CARROS, 02 BA-
NHEIROS.

  CASA – JARDIM BOM JESUS – R$ 
280.000,00 – 03 QUATROS (01 SUITE) , 
SALA, COZINHA, BANHEIRO SOCIAL, 
LAVANDEIRA, GARAGEM PARA 01 CAR-
RO, PISO CERAMICA, LAJE/COBERTA, 
PORTÃO ELETRÔNICO.

  CASA – NOVA JALES I – R$ 320.000,00 - 
03 QUATROS (01 SUITE), SALA, COZINHA, 
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDEIRA, GARA-
GEM PARA 02 CARRO, PISO CERAMICA, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
VARANDA GOURMET.

  CASA – ROQUE VIOLA – R$ 300.000,00 
- 03 QUATROS (01 SUITE) COM MOVEIS 
PLANEJADOS, SALA, COZINHA PLANE-
JADA, BANHEIRO SOCIAL, DESPEJO, LA-
VANDEIRA, GARAGEM PARA 02 CARRO, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
VARANDA GOURMET.

  TERRENO – MONTE LIBANO – R$ 
75.000,00 – METRAGEM  8,5 METROS DE 
FRENTE E FUNDOS POR 21 METROS NAS 
LATERAIS, TOTALIZANDO 178,5 METROS 
QUADRADOS

  TERRENO – ACLIMAÇAO – R$ 
380.000,00 – METRAGEM 13 METROS DE 
FRENTE E FUNDOS POR 48 NAS LATE-
RAIS, TOTALIZANDO UMA AREA DE 624 
METROS QUADRADOS

  CASA - JARDIM ESTADOS UNIDOS – R$ 
350.000,00 - 03 QUATROS (01 SUITE COM 
ARMARIOS ,SALA, COZINHA PLANEJADA, 
BANHEIRO SOCIAL, LAVANDEIRA, GARA-
GEM PARA 02 CARRO, LAJE/COBERTA, 
PORTÃO ELETRÔNICO, VARANDA PE-
QUENA COM CHURRASQUEIRA.

  CASA  - JARDIM ESTADOS UNIDOS – 
R$ 600.000,00 - 04 QUATROS (01 SUITE), 
SALA, COZINHA 02 BANHEIRO SOCIAL, LA-
VANDEIRA, GARAGEM PARA 02 CARRO, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO, 
VARANDA COM CHURRASQUEIRA, POR-
TÃO ELETRÔNICO, INTERFONE.

  CASA – JARDIM PAINEIRAS – R$ 
450.000,00 - 03 QUARTOS (01 SUITE), 
COZINHA PLANEJADA, VARANDA COM 
CHURRASQUEIRA, 02 BANHEIROS, LAJE/
COBERTA, PORCELANATO.

  SÍTIO – CÓRREGO DO JATAI – R$ 
500.000,00 – 2,5 ALQUEIRES, CASA, POÇO 
ARTESIANO, PASTO, 500 METROS DO 
ALFALTO. 

  CASA – JARDIM SÃO JORGE - IMÓ-
VEL NOVO - R$ 290.000,00 – 03 QUAR-
TOS, SALA, COZINHA PLANEJADA COM 
CHURRASQUEIRA, GARAGEM AMPLA, 02 
QUARTOS (01 SUITE), LAVANDERIA, PISO 
PORCELANATO, LAJE/COBERTA.

  CASA – JARDIM AMÉRICA – R$ 
480.000,00 - 03 QUARTOS (02 SUITES), 
SALA PARA 02 AMBIENTES, COZINHA 

PLANEJADA, QUINTAL, GARAGEM 02 
CARROS, PORTÃO ELETRÔNICO, POR-
CELANATO.

   CHÁCARA – 1 ¼ ALQUEIRE – R$ 
1.000.000,00 – COM CASA TODA CER-
CADA EM ALAMBRADO, CONTENDO 03 
QUARTOS (01 SUITE), SALA PARA 03 AM-
BIENTES, AVARANDADA, COZINHA PLA-
NEJADA, BANHEIRO SOCIAL E EXTERNO, 
LAJE/COBERTA, PORTÃO ELETRÔNICO. 
- OBS. TROCA POR CASA EM JALES.

   TERRENO – JARDIM PÊGOLO – R$ 
280.000,00 – 14x35 – 490 METROS QUA-
DRADOS

  CASA – JARDIM DAS PALMEIRAS – R$ 
650.000,00 – 03 QUARTOS (SUITE COM 
CLOSET), SALA, COZINHA, BANHEIRO 
SOCIAL E EXTERNO, VARANDA GOUR-
MET, PISCINA, DESPEJO, LAVANDERIA , 
PORCELANATO, LAJE/COBERTA

  CASA – JARDIM PIRES DE ANDRADE 
– R$ 1.300.000,00 – 03 SUITES, 02 SALAS, 
COZINHA PLANEJADA, VARANDA GOUR-
MET, LAVANDERIA, DESPENSA, PISCINA, 
GARAGEM 04 CARROS, LAJE/COBERTA.

   CASA – RESIDENCIAL MARIA GABRIELA 
R$ 580.000,00 – 02 SUITES, SALA PARA 02 
AMBIENTES, COZINHA AMPLA, PISCINA, 
BANHEIRO SOCIAL, CHURRASQUEIRA, 
LAVANDERIA, GARAGEM 02 CARROS, 
LAJE/COBERTA, PORCELANATO.

   1. SALA COMERCIAL – CENTRO – R: 10 
– R$ 2.000,00 + IPTU – 02 SALAS, COZINHA, 
02 BANHEIROS, ÁREA DE SERVIÇO.

  2. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – R: 
08 - R$ 950,00 + IPTU – DIVISÓRIAS, CO-
ZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO 
(carência para adequações)

  3. SALÃO COMERCIAL – CENTRO – R: 
09 – R$ 1.000,00 + IPTU – 02 SALAS, 02 
BANHEIROS.

  4. SALÃO COMERCIAL – RUA 10 CEN-
TRO – R$ 4.000,00 + IPTU – SALÃO NOVO, 
BANHEIRO, COZINHA, MESANINO.

  5. SALA COMERCIAL – CENTRO - AVENI-
DA FRANCISCO JALES – R$1.300,00 + IPTU 
– 3 SALAS, BANHEIRO, COPA/COZINHA, 
SACADA. 

  6. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 800,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, NHEIRO, LAVANDERIA.

  7. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 950 + IPTU – 02 QUARTOS, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, TERRAÇO COM 
ÁREA DE SERVIÇO.

  8. APARTAMENTO – CENTRO – R: 10 
– R$ 650,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, ÁREA DE SERVIÇO.

  9. APARTAMENTO – CENTRO – R: 11 
– R$ 550,00 + IPTU – 01 QUARTO, SALA, 
COZINHA, BANHEIRO, LAVANDERIA.

  10.APARTAMENTO – CENTRO – R: 11 
– R$ 720,00 + IPTU – 02 QUARTOS (01 SU-
ÍTE), SALA, COZINHA, BANHEIRO, ÁREA 
DE SERVIÇO.

  11.APARTAMENTO – CENTRO – R: 06 - 
R$ 550,00 + COND. + IPTU – 01 QUARTO, 
SALA, COZINHA,             LAVANDERIA.

  12.APARTAMENTO – CENTRO – AV. 
FRANCISCO JALES - R$ 650,00 + COND. 
+ IPTU – 01 QUARTO, SALA, COZINHA, 
LAVANDERIA.

  13.CASA – JD. PEGOLO – R: 05 – R$ 
3.000,00 + IPTU – 03 QUARTOS (O1 SUITE), 
02 SALAS, COZINHA PLANEJADA, VARAN-
DA COM CHURRASQUEIRA, PISCINA, 
DESPEJO, 03 BANHEIROS, GARAGEM 4 
CARROS.

  14. CASA – R: 09 – CENTRO - R$ 3.300,00 
+ IPTU -  03 QUARTOS (01 SUITE, ), COZI-
NHA PLANEJADA, SALA PARA 02 AMBIEN-
TES, LAVABO, QUARTO DE EMPREGADA, 
DESPENDA, LAVANDERIA,PISCINA, GA-
RAGEM 04 CARROS.

  15.CASA – RUA BELEM – JARDIM PAULO 
VI – R$ 1.100,00 + IPTU – 03 QUARTOS, 
SALA, COZINHA, BANHEIRO, VARAN-
DA, QUINTAL PEQUENO, GARAGEM 
01 CARRO, LAJE/COBERTA, PORTAO 
ELETRÔNICO.

VENDE-SE

ALUGA-SE

3 quartos, sala, coz, 2 banh, 
área lazer, laje com cobertura. 
R$350.000,00. Ronaldo 99788-
8632
 ------------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados 
Unidos 3 Quartos, Piscina Terreno 
de 240mts com 190 mts de cons-
trução, Legalizada,  R$ 450.000,00  
/ F: 17 98224-2551 
------------------------------------
Vende-se casa com sala, cozinha, 
copa, 3 quartos, edícula no fundo, 
garagem para 3 carros, 3 banhei-
ros. Valor de R$ 450,00, situada no 
Jardim Pêgolo II. Tratar pelo fone: 
(17) 99660-9999, com Fabio. 
------------------------------------
Vende-se um terreno de 200 m2 
de esquina, escriturado, na cidade 
de Paranapuã - SP. Valor de R$ 
35.000,00, aceita se troca em 
carro. Maiores informações pelos 
fones: (19) 99345-0088
-----------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados 
Unidos 3 Quartos, Piscina Terreno 
de 200mts com 150 mts de cons-
trução, Legalizada,R$ 380.000,00  
/ F: 98224-2551 ( TIM )
------------------------------------
Vende-se Casa no Jd. Estados 
Unidos 3 Quartos, Piscina Terreno 
de 240mts com 190 mts de cons-
trução, Legalizada,R$ 480.000,00  
/ F: 9765-1052 ( Claro )
---------------------------------
CARROS
-----------------------------------
Palio attractiv 1.4 2015, pneus 
novos, 143.000km, R$ 39.000,00 - 
Tratar com Ailton (17)997045961
-----------------------------------
Vende se um Ford Fiesta 2004, 
cor preto, 1.0, 4 portas. Vendo ou 
troco, completo. Tratar pelo fone: 
(17) 99754-1545
-----------------------------------
Vende-se um Fiat Uno, ano 95, cor 
vinho, 4 portas, trava elétrica, ga-
solina. IPVA 2015 pago. Tratar com 
Adriana pelo tel. 17- 99702 9458.
-----------------------------------
Vende-se Strada CE 2006, branca, 
1,4 fire flex, DH, alarme, trava, 
som cd player, R$ 19.000,00 tratar 
com João (17) 99646-7327 
---------------------------------

MOTOS
-----------------------------------
Vende-se uma moto CB 300 ano 
2014, vermelha, troco por moto de 
menor valor. Falar com Fábio: (17) 
99660-9999
-----------------------------------
Vende-se uma moto CG Titan 
esporte, 2006, vermelha, partida 
elétrica, jogo de rodas, freio a dis-
co e 2 pneus novos, documentação 
ok. Fone 99624-1405 
-----------------------------------
Motocicleta Suzuki Srad 750cc, 
ano 2008, Azul -  (17) 99722-4536
DIVERSOS
---------------------------------
Trabalho com serviços de lavande-
ria e passar roupas. Interessados 
procurar Vilma no endereço:  Rua 
Embu, 1968, Cohab Roque Viola. 

Fone de contato: (17)  99636-2853
------------------------------------ 
Vendo cômoda/baú em madeira 
maciça com mais de 60 anos de 
fabricação. Medidas 0,55 cm larg. 
x 0,94 cm comp. x 0,92 de alt. Usa-
da e em ótimo estado. Valor de R$ 
450,00. Interessados ligar no (17) 
981723486, falar com Elaine
------------------------------------ 
Vendo cama de casal em madeira 
maciça com mais de 100 anos de 
fabricação. Medindo 1,40 x 2,00 na 
cor preta com nuances marrons, 
usada e em ótimo estado de con-
servação. Valor R$ 900,00. Inte-
ressados ligar no (17) 981723486, 
falar com Elaine
-----------------------------------



Jales | 13 de Agosto de 2023 | 

Em decisão datada do dia 10 
de agosto, quinta-feira, o juiz da 1ª 
Vara Criminal da Comarca de Jales, 
Fábio Antônio Camargo Dantas, 
negou absolvição sumária da vere-
adora Ana Carolina Lima Amador, 
a Carol (MDB), no processo em 
que ela responde por injúria racial 
contra outro vereador dentro do 
prédio da Câmara Municipal de 
Jales. 

Segundo ele, não há suporte 
probatório necessário para emba-
sar a excludente da ilicitude ou da 
culpabilidade e não há qualquer 
evidência de que o fato narrado 
não constitui crime ou que se en-
contra extinta a punibilidade. 

“Neste eito, sem embargos dos 
argumentos da defesa, não diviso 

cenário compatível com a absolvi-
ção sumária, de molde que deverá 
ser designada audiência de ins-
trução e julgamento para melhor 
análise dos fatos, intimando-se o 
Ministério Público, a Defesa, a ré, a 
vítima, bem como as testemunhas 
arroladas”, escreveu. 

O juiz lembrou que a denúncia 
do Ministério Público contra a 
vereadora foi aceita pela justiça e 
isso significa que os indícios são 
su�cientes para manter o prosse-
guimento do processo. “A rigor, o 
reconhecimento da justa causa 
desponta como suficiente para 
o recebimento da denúncia (...) 
havendo uma quadra fática e ju-
rídica que autorize o recebimento 
da denúncia, a pretensão acusa-
tória, não pode ser sepultada, de 
imediato. Neste sentido, para o 
recebimento da denúncia, a rigor, 
desponta como suficiente o vis-
lumbre de indícios su�cientes de 
autoria e materialidade”. 

Camargo Dantas, porém, res-
salvou que a recusa da absolvi-
ção sumária (antes da instrução 
e julgamento) não se confunde, 
em absoluto, com eventual juízo 
meritório sobre a pretensão acu-
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Juiz recusa absolvição sumária e vereadora acusada de injúria vai a julgamento
Magistrado informou 
que não há qualquer 
evidência de que o fato 
narrado não constitui 
crime ou que se encontra 
extinta a punibilidade e o 
recebimento da denúncia 
desponta como su昀椀ciente 
o vislumbre de indícios de 
autoria e materialidade

satória. Ou seja, não se trata de 
condenação antecipada. 

A absolvição sumária da vere-
adora era uma das reivindicações 
feitas pela sua defesa. Outra era 
a imposição de sigilo nos anda-
mentos do processo. Sobre essa 
questão, o magistrado voltou a 
consultar o promotor do caso, 
que já havia se manifestado nega-
tivamente. 

“No que concerne ao segredo 
de justiça, abra-se vista ao Minis-
tério Público para manifestar-se, 

considerando os valores em con-
�ito, os argumentos alteados  pela 
defesa, bem como os parâmetros 
normativos que regem o sigilo”. 

PROMOTOR LEMBROU 
QUE TODOS SÃO IGUAIS 

PERANTE A LEI
Em despacho proferido no dia 

13 de julho, o promotor da 3ª Pro-
motoria de Justiça de Jales, Cleiton 
Luis da Silva, já havia indeferido o 
pedido da vereadora Carol Ama-
dor para impor segredo de justiça 
no processo que ela responde 

por injúria racial. A defesa alegou 
que os envolvidos são pessoas 
públicas e que terceiros estariam 
acessando os autos e publicando 
inverdades sobre o caso. 

O promotor disse que, se há 
inverdades sendo publicadas, a 
acusada pode buscar a respon-
sabilização de quem faz tal tipo 
de publicação, sem inviabilizar o 
interesse público à informação. “O 
acesso público, inclusive, pode ga-
rantir a veracidade do que consta 
nos autos, servindo para evitar que 
terceiros publiquem inverdades 
que não constam no processo”.

“Em regra, o processo penal 
é público, exceto quando a lei li-
mitar, visando a preservação do 
direito à intimidade, e desde que 

não prejudique o interesse pú-
blico à informação. Assim, não 
há previsão legal que autorize a 
decretação do segredo de justiça 
em tal hipótese”, respondeu o re-
presentante do MP.

O promotor citou o artigo 5º 
da Constituição Federal, que diz 
que “todos são iguais perante a lei, 
sem distinção de qualquer nature-
za, garantindo-se aos brasileiros e 
aos estrangeiros residentes no País 
a inviolabilidade do direito à vida, 
à liberdade, à igualdade, à segu-
rança e à propriedade, nos termos 
seguintes”, acrescentando que “é

livre a expressão da atividade 
intelectual, artística, cientí�ca e de 
comunicação, independentemen-
te de censura ou licença”.

Para o magistrado, não há suporte probatório necessário 
para embasar a excludente da ilicitude ou da culpabilidade 

e não há qualquer evidência de que o fato narrado não 
constitui crime ou que se encontra extinta a punibilidade

Consórcio de Saúde da Região de Santa Fé do Sul pode ser encerrado
As cidades de Três Fronteiras, 

Rubinéia, Santa Clara d’Oeste, 
Santa Rita d’Oeste e Nova Canaã 
Paulista devem confirmar nos 
próximos 60 dias a saída do Con-
sagra (Consórcio Intermunicipal 
de Saúde da Região dos Grandes 
Lagos) que administra o funcio-
namento da UPA 24 horas, SAMU 
192 e Casa Lar. Os motivos da 
saída dos municípios não �caram 
bem esclarecidos.

Os prefeitos Osvaldo Luga-
to Filho, de Rubinéia, e Evandro 
Mura, de Santa Fé do Sul, que é 
presidente do Consórcio, con-
cederam entrevista na manhã 
desta segunda feira (7), após reu-
nião ordinária, informando da 
decisão inicial, que resultaria da 
dissolução do Consórcio, ou seja, 
as funções jurídicas do Consagra 
seriam cessadas.

Mesmo assim, Mura a�rmou 
que já determinou à sua equipe 
jurídica e financeira que analise 
a situação, pois deseja assumir o 
funcionamento da UPA, SAMU e 
Casa Lar, não restando prejuízos 
nos atendimentos para a popu-
lação, e que a UPA atenderá os 
usuários de Santa Fé do Sul.

O prefeito de Rubinéia con-
firmou que os municípios vão 
deixar o Consagra, e na manhã 
de segunda-feira, os prefeitos se 
reuniram com a direção da Santa 
Casa para que o Hospital assuma 
os atendimentos dos moradores 
das respectivas cidades no Pron-

to Atendimento a partir da con-
cretização da saída do consórcio. 
Lugato disse que os munícipes 
terão a garantia dos atendimen-
tos de urgência e emergência e 
até que a transição seja concluída, 
o Consagra manterá os serviços a 
toda a população da região.

Previsão do Orçamento total 
do Consagra para 2023 era de R$ 
10.798.580, incluindo transferên-
cias municipais e do Ministério 
da Saúde.

A estimativa dos repasses 
dos Municípios que integram o 
Consagra para 2023 era de cerca 
de R$ 8.600.000,00 que deveriam 
ser repassados pelos Entes Con-
sorciados, ou seja, os municípios 
de Santa Fé do Sul, Três Fronteiras, 
Rubinéia, Santa Clara d’Oeste, 
Santa Rita d’Oeste e Nova Canaã 
Paulista. A aprovação do rateio 
aconteceu na Assembleia Ordi-
nária no dia 5 de janeiro.

PREVISÃO DE RATEIO 
DOS CUSTOS ANUAL DO 
CONSAGRA PARA 2023
Santa Fé do Sul o maior mu-

nicípio do Consórcio aportará 
R$ 5.412.824,80 para os serviços 
de saúde. Santa Fé do Sul que 
possui sua própria Casa Lar não 
repassa recursos para serviços de 
Assistência Social, ficando para 
os demais municípios o rateio 
para manutenção da Casa Lar 
Regional que funciona na Estân-
cia Turística.

Três Fronteiras R$ 972.479,80 
para os serviços de saúde e R$ 

120 mil para os serviços de As-
sistência Social, totalizando R$ 
1.092.472,80. Rubinéia, aportará 
R$ 527.181,60 para os serviços 
de saúde e R$ 120 mil para As-
sistência Social, R$ 647.181,60. 
Santa Rita d’Oeste R$ 418.328,60 
para os serviços de saúde e R$ 
120.000,00 para os serviços de 
Assistência Social, totalizando 
R$ 538.328,80 do orçamento 
geral a ser liberado em 12 parce-
las mensais de valores variáveis. 
Santa Clara d’Oeste destinará R$ 
354.189,60 para os serviços de 
saúde, e R$ 120 mil para serviços 
de Assistência Social, totalizando 
R$ 474.189,60. Nova Canaã Pau-
lista R$ 315.002,40 para os ser-
viços de saúde e R$ 120 mil para 
Assistência Social, totalizando R$ 
435.002,40.

OUTRAS RECEITAS
O Governo Federal, através 

do Ministério da Saúde repassa 
mensalmente R$ 170 mil para 
custeio da UPA – 24 Horas, tota-
lizando R$ 2.040.000,00. Para o 
Custeio do SAMU, o MS envia R$ 
13.215,00 mensalmente, totali-
zando R$ 158.580,00 durante os 
12 meses.

Os atendimentos em 2022, 
de acordo com a direção do CON-
SAGRA, foram realizados 65.265 
atendimentos durante 2022, 
uma média diária de 178, e 5.438 
atendimentos mensais.

CONSAGRA
Criado em 18 de maio de 

2009, em conformidade com a 

Lei nº. 11.107/05, regulamentada 
pelo Decreto nº. 6.017/07, o Con-
sórcio Público Intermunicipal da 
Região dos Grandes Lagos, con-
cebido pelos municípios de Nova 
Canaã Paulista, Rubineia, Santa 
Clara D’Oeste, Santa Fé do Sul, 
Santa Rita D’Oeste e Três Frontei-
ras, é uma Instituição constituída 
na forma de Associação, com 
personalidade jurídica de direito 
público e natureza autárquica 
Inter Federativa, com sede na Rua 
Um, Nº. 800, Centro, na cidade de 
Santa Fé do Sul. Tem por �nalida-
de a prestação de serviços de saú-
de especializados, de referência 
e de maior complexidade a nível 
ambulatorial para a população 
dos municípios que o integram. 
Implementa, desempenha e 
mantém serviços e atividades 
de âmbito microrregional, bem 
como a execução de serviço sócio 
assistencial de alta complexida-
de, na modalidade de Casa Lar 
para crianças e adolescentes que 
tenham seus direitos ameaçados 
ou violados. Seu desenvolvimen-
to baseia-se nas ações e serviços 
de saúde regidos pelos Princípios, 
Diretrizes e Normas que regulam 
o Sistema Único de Saúde – SUS.

O CONSAGRA tem 86 fun-
cionários e é responsável por 
administrar os seguintes serviços: 
Unidade de Pronto Atendimento 
– UPA 24 Horas Dr. José Roberto 
Lopes Ferraz; Samu 192 – Base 
Descentralizada de Santa Fé do 
Sul; Casa Lar – Regional Consagra.
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A Pharmadiun – Farmácia de Manipulação referência na cidade de 
Jales e região, comemorou no último dia 10 de agosto, quinta-feira, 33 
anos de atividades. A proprietária Adriana Ribeiro, ao lado da filha 
Giovana Mingati, farmacêutica responsável pela farmácia e demais 
colaboradores, ofereceram para seus clientes e amigos um delicioso 
café da manhã para festejar a data. O sucesso da Pharmadiun foi sem-
pre oferecer um completo serviço de manipulação em medicamentos 
alopáticos, receituários médicos, dermocosméticos, medicamentos 
fitoterápicos, suplementação nutracêuticas para atletas, entre outros. 
Com laboratório de última geração e profissionais altamente capacita-
dos, faz da Pharmadiun ao longo desses 33 anos de história, referência 
em oferecer produtos de qualidade, o melhor atendimento, entregas à 
domicílio, sempre com honestidade e respeito, marca registrada da 
empresa.  A farmácia está localizada na Av. João Amadeu, nº 2214, 
fone: (17) 3632-6093.         

Pharmadiun – Farmácia de 
Manipulação comemora 33 anos 

Adriana Ribeiro comanda a Pharmadiun, ao lado da 昀椀lha Giovana Mingati, 
farmacêutica responsável pela empresa da família 

A empresária Adriana Ribeiro ao lado da sua equipe de colaboradores 

Adriana ao lado da 昀椀lha Giovana recebeu o carinho da irmã Cristiana, e dos 
pais Esmeraldo Ribeiro e Lourdes que vieram especialmente de Palmeira 

d’Oeste para prestigiar o aniversário de 33 anos da farmácia A Pharmadiun está localizada na Av. João Amadeu, nº 2214, Centro 
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Higor Sanches Alonso

Desde 2019 o curso de Letras UNIJALES iniciou um trabalho de criação de 
podcasts em Literatura Brasileira posto que em nossa era digital em cons-
tante evolução, a forma como interagimos com o conhecimento e a cultura 
está em constante transformação. Na esteira das inovações, os alunos do 
3º ano do curso de Letras do Centro Universitário de Jales abraçaram as 
mudanças de maneira criativa e educacional, trazendo a literatura clássica 
Norte Americana e Inglesa e títulos de sucesso para os ouvidos do público, 
por meio de um novo meio: um podcast literário, o PodLê.  
 Sob a orientação do professor de Literatura Inglesa, Renan Menegotto, o 
PodLê combinou a paixão dos estudantes pela linguagem e literatura, com 
as habilidades tecnológicas para produzir um podcast que mergulha nos 
mundos dos grandes autores clássicos e das obras mais populares. Inician-
do com “Frankenstein – O Conto do Prometeu Moderno”, da autora Mary 
Shelley, o PodLê é uma iniciativa empolgante que está ganhando destaque 
tanto dentro quanto fora do ambiente universitário. 
 Um dos diversos pontos positivos dessa iniciativa é a maneira como os 
alunos estão aprendendo a utilizar as novas tecnologias para se conectar 
com o público de maneira mais ampla. Renan compartilhou sua perspecti-
va sobre a importância dessa abordagem inovadora: “Para dinamizar as 
aulas, aprender a produzir um podcast não apenas nos permite comparti-
lhar nossa paixão pela literatura, mas também nos amplia habilidades va-
liosas de comunicação e interação com um público diversificado. Estamos 
aprendendo a traduzir nossa expertise acadêmica para um formato mais 
acessível e moderno, ampliando assim o alcance de nossa mensagem.” 
O professor enfatiza que essa abordagem também enriquece a experi-
ência educacional dos alunos: “como nosso componente é a literatura 
inglesa e a norte-americana, nós focaremos nelas, mas nada impede que 
trabalhemos outros temas dentro da leitura, da literatura.” 
 À medida que o PodLê ganha novos vídeos, estes serão colocados no 
canal de Letras, do curso no Youtube, e para quem é aficcionado pelo con-
teúdo, ouvintes de diferentes faixas etárias e origens, os alunos de Letras 
do UNIJALES continuam a demonstrar que a paixão pela literatura pode 
se manifestar de maneiras surpreendentes e impactantes.  

Alunos de Letras do UNIJALES inovam com Podcasts 
sobre Literatura Clássica e títulos de sucesso

Lilás de todos 
os dias!

Lilás! Cor usada no mês de agosto para conscientização no combate à 

violência contra a mulher.

Criada pela Deputada Carla Dickson, tendo como referência a Lei Maria da 

Penha que completou 17 anos no dia 7 de agosto visando inibir e conscien-

tizar toda a população.

O que vale aqui lembrar é que o ato da violência não se dá somente pelas 

agressões físicas, existem outras maneiras de se violentar uma mulher, com 

traumas iguais ou piores como:

Violência Psicológica – chantagear, perseguir, ameaçar, humilhar.

Violência Moral – xingar, acusar falsamente, diminuir a autoestima.

Violência patrimonial – controle Financeiro ou não te deixa trabalhar e sair, 

destrói seus bens pessoais.

Violência Sexual – relação forçada.

Envolvendo diversas situações tanto familiar, em relações intimas afetivas 

ou até mesmo na própria unidade doméstica, isso acontece com frequência.

No Brasil o alto índice de Violência contra a mulher é preocupante; setenta 

e cinco por cento dos agressores são companheiros ou ex-companheiros 

das vítimas.

É preciso estar atenta aos sinais!

Presenciamos ou assistimos constantemente casos e mais casos, alguns 

inclusive onde a demora em buscar ajuda ou até mesmo a falta de cumpri-

mento da justiça terminam sem punição. 

É gritante o medo e a falta de apoio de pessoas ligadas a elas que as levam 

muitas vezes a se calarem.

Em briga de marido e mulher se coloca a colher sim!

Como sociedade devemos entender a gravidade dos fatos. Denunciar!

Busque ajuda.

Nós mulheres não precisamos passar por nada disso.

Somos fortes. Unidas seremos ainda mais.

Em mulher não se bate nem como uma �or.

Disque 180!

DENUNCIE!  

Gisele de Lima Bolognesi

PodLê é um projeto inspirador e mostra que a perfeita combinação entre 
tradição literária e tecnologia moderna pode criar uma ponte entre ge-
rações e oferecer uma nova perspectiva sobre os tesouros literários que 
moldaram e continuam a moldar nosso imaginário.

Bastidores do PodLê realizado pelos discentes no prédio do UNIJALES
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Os Pastores Marcos e Marcia Moura receberam na igreja A Mensagem o Pastor Josué Gonçalves e sua 
esposa Rousemary Gonçalves. Além dos membros da igreja, estiveram presentes o prefeito Luis Henrique 

Moreira, a primeira-dama Alziane Rossafa, a vice-prefeita Marynilda Cavenaghi e seu esposo Serjão

Neto Viola e a esposa Arianni Sanches organizaram uma linda festa 
para comemorar o aniversário da 昀椀lha Maria Luiza

Fábio Silvério foi recebido no camarim da dupla João Neto e 
Frederico

Os pastores Marcos Moura e Marcia Moura em noite que receberam 
na A Mensagem o pastor Josué Gonçalves

Nagela Leala disse sim ao marido Vinicius Romão, no último 昀椀nal 
de semana, na presença de familiares e amigos

Mariana Claudino e o noivo Thales Sarambelle foram convidados 
pelo casal Diego Sarambelle e Gabrieli Paio para serem padrinhos 

da pequena Maria Júlia
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12 DE JUNHO DE 2022B-4

PERSONALITE
A psicóloga Amanda Matos Ceciliano, depois de 6 meses da sua cola-
ção de grau pela Unifev de Votuporanga, finalmente realizou o sonho 
da tão almejada formatura. No último sábado, 4 de junho, a formanda 
compartilhou de momentos inesquecíveis no seu dia de gala, ao lado de 
familiares e amigos, no salão de eventos Ilha do Pescador na cidade de 
Votuporanga. Amanda, já está atendendo na Clínica de Especialidades 
Médicas, na Rua 7, nº 2668.

A dupla de Jales Marcelinho Esteves (personal) e Miguel Team 
Tigrão estiveram no último final de semana, nos dias 4 e 5 de 
junho, participando de mais um torneio de beach tênis. O 
evento aconteceu na cidade de Iturama – MG, no Centro de Ex-
posição. Os atletas ficaram em segundo lugar na categoria A. 

Lucimara Zegobi Campanelli comemora mais um ano de vida na segun-
da-feira, 13 de junho. A data será compartilhada ao lado do esposo 
Vadinho, dos filhos Natália e Diogo e demais familiares.

Marcelinho e Miguel ao lado dos campeões
 do torneio, Pablo e Gustavo

Amanda feliz da vida, ao lado dos pais, Andrea Matos Ceciliano (Sanctus 
Espaço Católico) e Rogério Ceciliano

Amanda ao lado da família: cunhado Luiz Felipe, irmã Heloísa, pais, Rogério e 
Andrea, namorado Felipe, irmã Camila e cunhado Leandro

A formanda ao lado de familiares e amigos 

A psicóloga Amanda Matos Ceciliano em noite de gala na Ilha do Pescador

Assessoria de Imprensa

O projeto da AVCC Jales intitulado Desapego por Hamor deu tão certo que a 
nova presidente da instituição, Cidinha Iglesias, já convocou as voluntárias e 
a idealizadora Giana Rodrigues, para a segunda edição.
Baseado na sustentabilidade e no consumo consciente, o Desapego por Ha-
mor recebe doações de roupas novas e semi-novas para venda por um preço 
acessível, com a renda toda revertida ao Hospital de Amor de Jales. Este ano 
além das roupas femininas também serão incluídas as masculinas e infantis, 
e a meta é que essa arrecadação se some a outras para ampliação de leitos 
do hospital.
No dia 01 de outubro, a partir das 15h, dando início às comemorações do 
Outubro Rosa, acontece o Desfile protagonizado por pacientes e ex-pacientes 
do H.A. no Sato Buffet e em seguida, as peças de roupa são liberadas para 
venda. 
Toda a logística é organizada por voluntários da AVCC que contam com patro-
cinadores da cidade e região, todos reunidos para realizar um grande evento.

A Boutique de Carnes Boiporé  inaugurada em Jales em abril com um 
novo conceito em carnes embaladas na própria unidade, oferece pro-
dutos com qualidade e também o selo da Inspeção Estadual. O espaço 
em ampla e moderna instalação, possui cortes de carnes bovina, suí-
na, uma variedade em linguiças, cortes de frangos, e agora com uma 
grande novidade em cortes Angus, com preço e qualidade de quem 
tem produção própria. 
A carne do corte Angus, é rica em gordura entremeada, alto nível de 
marmoreio, característica genética dos animais dessa raça e o que 
determina a nobreza de seus cortes. Quanto mais rica em marmoreio, 
mais suculenta, macia e saborosa é a peça. 
O local tem ainda uma completa mercearia, carvão, bebidas e vinhos, 
além de atender bares e restaurantes, com promoções semanais e 
grandes descontos para os clientes. 
A Boutique de Carnes Boiporé está localizada na Rua Canadá, nº 
3136, Jardim Santo Expedito, e funciona de terça a quinta-feira, das 
8hs às 19hs,  sexta-feira a sábado, das 8hs às 20hs,  e aos domingos 
das 8hs às 12hs.  Os telefones são: (17) 3621-1014/(17) 99758-
5340.

O comerciante Wilson Nu-
nes celebra idade nova na 
segunda-feira, 14 de agos-
to. A data será comemo-
rada ao lado da esposa, 
a professora aposentada 
Jadenir Mansueli Nunes, 
familiares e amigos.

Comemora mais 
um ano de vida 
no dia 18 de 
agosto, sexta-fei-
ra, o professor dr. 
Silvio Luiz Lofego.

Desapego por Hamor 2

Boutique de Carnes Boiporé, 
agora com cortes Angus

Rua Pernambuco, 3508
Centro - Votuporanga, SP

17 98227 2000
Delivery Grátis no

A Boutique de Carnes Boiporé 昀椀ca na Rua Canadá, nº 3136, no Jardim Santo 
Expedito

Pacientes que des昀椀laram no ano passado, na foto com Giana, Ana Maria, 
Adriana e dr. Rafael

No ano passado o público foi atraído por peças de influenciadoras famosas 
que ajudaram a chamar ainda mais a atenção para o projeto.
Algumas lojas e estabelecimentos da cidade estão recebendo as doações, 
além da sede da AVCC no Hospital de Amor de Jales. Mais informações tam-
bém estão no Instagram @desapegoporhamor @avcc_jales. 


